
o TEMPO - Massa Fria; Em curso. Pressão
Atmosférica Média: 1005.6 milibares. Tem
peratura Média do dia: 26.4 graus centí
grados. Umidade relativa média: 79.8 por
cento. Estado Médio do Céu: Cumulus,
Stratus, de meio a encobl:rto. Nevoeiros
noturnos. Estado médio do tempo: Com
chuvas no Planalto e instabilidades passa
geiras no Litoral. Previsão: A. Sei hs Netto

KARTÓDROMO - Com a realização da Pro
va Governador Colombo Salles, foi inaugura
do ontem em Lages, o Karttódromo de pro
priedade do Kart Clube de Lages, que possui
uma área de 28.187.) m2, com pista de 610
metros de comprimento por 6,10 metros de
largura. A Prova contou com a participação
de Kartistas dos três Estados sulinos, tendo o

Secretário Evaldo Amaral representando o'
Governador do Estado.
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Harold Wilson
. ,

(

.Ja � o novo.
,

Primeiro-Ministro

da Inglaterra
No momento em que beijou a mão da

Rainha Elizabeth, da Inglaterra,
depois de ter sido convidado pela

soberana britânica para
ocupar o cargo de Primeiro-Ministro,
Harold Wilson estava efetivamehte
nomeado para o cargo. Ontem, após
44 meses de Governo, O Primeiro

Ministro Edward Heath .

renunciou ao posto (Página 2).

Marinheiro grégo
salvo pela FAB e

50. DN' recupere-se
bem no hospital

O grego Manioudes Emmanoel, tripulante
do navio liberiano Essex que foi recolhido

.

no. sábado a bordo da embarcação, em alto
mar, numa operação conjunta do 50.

o Distrito Naval e da Base Aérea, tendo sido
salvo da morte em virtude de grave

doença infecciosa, continua recolhido ao

Hospital Naval, fora de perigo e já
gozando de boa saúde. Terá

alta nos próximos dias (Página 7).

Ainda sem solução
a situação dos
empregados do
Sagrada Família

Embora não lhe caiba "qualquer
responsabilidade, com relação aos

funcionários do Hospital Sagrada Família",
como acentuou ontem o superintendente

do SESI, Sr. Oswaldo Nunes, a
entidade ainda não respondeu a uma consulta

do INPS, que adquiriu aquela casa de

saúde, sobre a possibilidade de. vir a

entidade, através de convênio, arcar com
o ônus do pessoal (Página 12).
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Wilson: Ministro apôs o beija-mão.

Emannoel: salvo Pela solidariedade.

Soluções em situação de emergência.

Para ser aberta ao tráfego às 6 ho ras da manhã
de hoje, o PresidenteMédici deu por inaugurada

ontem pela manhã a Ponte Rio-Niterói, a
maior do genero em todo o mundo, com seus 14 .

quilômetros de extensão. A inauguração foi
assistida por aproximadamente 10 mil

pessoas, entre as quais oito Ministros, quatro
governadores e altas autoridades. Algumas

das obras' de acabamento da nova ponte
serão realizadas no decorrer dcs próximos dez

meses, destacando-se a sofisticada
sinalização, através de computadores e painéis

eletrônicos. Durante a cerimônia de

inauguração, o tráfego dos aeroportos do
Galeão e Santos Dumont foi interrompido, bem

como o dos -barcos sob a obra. O ato foi
festejado pelos milhares de populares que o

assistiram, sendo que a cidade deNiterói
amanheceu enfeitada para o acontecimento (Pág. 5).

E hoje é a vez de ser inaugurada a BR-282
, ,.:�. - .

. o Ministro Mário Andreazza inaugura hoje, às 15h30min o trecho São Miguel do Oeste - Joaçaba, 'da BR-282, inteiramente-pavimentado, em ato que contará com a presença do Governador Colombo Salles. .(PJ).

"',
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.. Embora seja apenas uma das muitas hipóteses, ii sabotagem era ontem admitida com bastante ênfase como a causa da explosão,do.Jato DC-10 dâ Turkish-Airlines que causou a morte de 344 pessoas domingo (P,2) ..
�. .
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Aulas tiveram
•

presença macIça
r

no seu lo. dia
A rede oficial de ensino de todo o Estado deu

início ontem ao ano letivo, com a volta
dos escolares do período de férias. Na Capital, o

Instituto Estadual de Educação, o maior
estabelecimento de ensino de Santa Catarina, teve

presença maciça de alunos, professores e

funcionários, totalizando cerca de 10 mil

pessoas. Novos labdratôrios e um circuito
interno de televisão são as novidades no IEE

para o ano letivo de 1974 (Página 12).

S,eleção começa
-

,

treinos para a
)

. Copa do \Mundo
O programa dos testes físicos dos jogadores

convocados para a seleção brasileira

começará a ser executado hojecom a prova
de velocidade e flexibilidade, na Escola

, /(. de Educação Física do Exército. Ontem às 17 h
-: I -.

houve a apresentação dos jogadores, à exceção
de Paulo César, que se apresentará hoje. (P.S)

,

Ultimo amistoso
do Avaí antes
do C.Nacional
O Avaí disputará hoje à noite com o América
de Joinville uma partida importante para a

definição da equipe que estreará domingo nd
Campeonato Nacional. Jorge Ferreira tem
como principal dúvida a escalação do

ponta-de-Iança, onde poderá ser improvisado
Veneza, se Toninha não renovar contrato. (P.S)

I nt

No reencontro da volta, a troca de impressões sobre o tempo de convivia interrompido.
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Inglaterra

o primeiro-ministro
, Edward Heath, após

insistentes e

infrutíferas

tentativas de obter

'o apoio Uberid,
renunciou, aos 44
meses de governo.
Com isto, o líder
trabalhista Harold

Wilson volta a

exercero cargo, já
conhecido a fundo.

M'INERI'OS INDÚSTRIAIS
DO SUL S/A MINEl

•

Honório Búrigo
Lino de Bona Castelan

Francisco Teófilo Faraco

CGC.no.83.668.996/001

R,ELATÓR lO DA DIRETORIA
Exercício de 1973

Senhores Acion istas:
De acordo com disposições estatutárias e exigências legais, apresentamos a

apreciação de, nossos acionistas o Balanço Geral e Demonstrativo de Despesas,
corréspondentes as operações do exercício encerrado' em 31 de dezembro de 1973.

Demos prosseguimento neste exercício aos processos de pedidos de pesquisas
de minerais, em andamento no Departamento Nacional da Produção' Mineral,
muitos dos quais já se encontram com. o relatório de pesquisa concluído,
aguardando o Decreto de Lavra.

Tiveram prosseguimento, também, os serviços de levantamento e prospecção
de áreas em pesquisa, em processos junto ao DNPM.

.

Estamos ao inteiro dispor dos senhores acionistas para quaisquer
esclarecimentos ou informações que se tornarem necessárias.

Crici6ma, 18 de Janeiro de 1974 .

Maximiliano Gaidzinski
Diretor Presidente
CPF no. 003510169

)

BALANÇO PATRIMONIAL REALIZADO EM 31 DE DEZEMBRO DE 1973

AT IVO
DISPONIVEL
BANCOS CONTA MOVIMENTO
Banco do Brasil S/A. - Ag. Criciúma
R��L1ZÁVEIS A CURTe:> PRAZO
_,VALORES E BENS REALlZAVEIS
Acionistas
Tt:CNICO
EQUIPAMENTOS DE MINERAÇÃO
Máquinas e Equipamentos de Sondagens.
VALORES INTANGíVEIS
PESQUISAS E SONDAGENS
RESULTADO PENDENTE

ANTECIPAÇOES
Gastos de InstalaçÕes

.20.000,00

180.000,00

13.047,32

142.189,56

5.324,41
360.561,29

PASSIVO
NÃO EXIGIVE L

CAPITAL E RESERVAS
.

Ações,Ordinárias
EXIGIVEL (>. CURTO PRAZO
VALORES A PAGAR

C/ C.orrentes de Subsidiárias
C/ Correntes de Terceiros

200.000,00.

109.261,29
51.300,Oe 160.561,29

360.561,29"

DEMONSTRAÇÃO DA CONTA DESPESAS ANTECIPADAS
.

,
. ,

GASTOS DE INSTALAÇÕES
Conselhelros
Registro e Legalizações
,CQMUNICAÇÕES
Multas Diversas
Movimento N/Exercício
Saldo Exercício Anterior
TOTAL .

"

600,00
47,50
75,00
577,00

1.299,50
4.024,�1
5.324,41

Maximiliano Gaidzinski
Diretor Presidente
CPF no.003510169

/

Wilson F.L.F. Barata
Contador Reg. No. 0066 - R.C.

CPF no. 003520639

PARECER DO CONSELHO FISCAL

Os abaixo assinados, na qualidade de membros efetivos do Conselho Fiscal da
MINÉRIOS INDUSTRIAIS DO SUL S/A. - MINEL -, tendo examinado,_no
exercício de 'suas funções, o Balanço Geral, Demonstrativo de Despesas assim como

as demais contas, livros e' documentos relativos ao exercíclo encerrado em 31 de

Dezembro de 197'3 e tendo encontrado tudo em perfeita ordem e exatidão são de

pi,lrecer que os mesmôs devam ser aprovados pelos senhores acionistas.

Criciúma, 18 de Janeiro de 1974
-

i

O primeiro-ministro britânico Edward r a atingir a maioria na Câmara de 635 par
Heath renunciou ontem, após 44 meses de lamentares, qualquer dos dois grandes par
governo, e o trabalhista HaroldWilson acei- tidos que pretendesse formar um governo
tou o convite da rainha Elizabeth para or- deveria conseguir o apoio dos 14 liberais e

ganizar um novo governo. alguns dos 24 nacionalistas galeses e escoce-

Um comunicado do Palácio de Buckin- ses, protestantes irlandeses militantes e in

. gham anunciou a indicação de Wilson como dependentes, que foram eleitos.

primeiro-ministro, e a nomeação tornou-se Wilson também enfrentará dificuldades
efetiva a partir do momento em que o líder para' obter .0 apoio dos liberais para os pro
trabalhista beijou a mão da rainha, em au- gramas radicais, corno a nacionálização de
diência particular.

,.

mais" indústrias e a renegociação dos termos
Heath presidiu uma reunião de 40 minu- da participação britânico no Mercado Có

tos de seu gabinete, antes de partir para o mum Europeu. Todavia, Wilson poderá for-
Palácio, a fim de entrevistar-se com a rai- mar um governo de minoria enão passar a
nha Elizabeth. O chefe conservador havia

'

controvertida legislação, com a esperança
realizado um último esforço, embora frus- & evitar a derrota dos Comuns até que
trado, para convencer os liberais a se junta- possa participar de outra eleição com me- .

rem a seu gabinete, numa coalizão. lhores possibilidades de conquistar uma

RECUSA LI BERAL maioria.
Entretanto, os membros do Partido Li- O dirigente liberal Jeremy Thorpe não

beral, liderado por Jeremy Thorpe, recusa- deu a conhecer suas condições para integrar
ram o oferecimento de Heath, propondo, urna coalizão, mas deixou claro que deseja
em troca, urna "grande aliança" num gover- a introdução da representação proporcional
no de unidade nacional, capaz de enfrentar para as futuras eleições nacionais. Os libe-'
sem demora os problemas mais graves da rais também se opõem à lei das relações
Grã-Bretánha. industriais do governo de Heath, que pres-

Devido ao fato de que nenhum dos par- créve severas penas para as greves não auto

tidos obteve as 318 cadeiras necessárias pa- rizadas.

Golda hesita, mas'
\

no fim xíecide

·ficar .no governo
A primeiro-ministro israelense Golda Meir

retirou ontem sua renúncia, iniciando gestões
destinadas a organizar um novo .governo para
Israel, nos próximos dois dias, segundo
anunciou o presidente Ephraim Katzir.

/

A dirigente de 75 anos anunciaram
anteontem à noite que chefiaria o próximo
gabinete, mas o Partido Trabalhista. conseguiu
convencê-la a permanecer em seu posto. Golda
não fez declarações à imprensa, depois de

comunicar sua decisão a Katzir de dirigir o novo
governo de minoria, no qual figuram seis novos

membros, entre eles o sucessor do ministro da
Defesa Moshe Dayan, Este, que Se negou a

participar d� governo devido às críticas do

próprio partido sobre sua atuação na guerra, foi
substituído por Yitzhak Rabin, ex-chefe de
Estado-Maior e ,embaixador em Washington.. '

De acordo com as leis israelenses, Golda
Meir, que vem tentand6' integrar uma nova

coalizão desde as eleições de 31 de janeiro,
deverá apresentar outro gabinete ao Knesset
(Parlamento), para suaaprovação.
COMBATES EM GQLAN

Em meio à crise governamental, o comando
militar informou que forças sírias nas colinas de
Golan atingiram posições israelenses.
Acrescentou que não houve baixas e que não se

respondeu ao fogo sírio.
Até queo novo governo assuma o poder..o

gabinete da senhora Meir continua

desempenhando as funções em caráter
provisório e uma de suas principais tarefas será,
justamente, continuar as negociações com a

Síria, auspiciadas por Kissinger. .

Os observadores políticos haviam ditoque a

renúncia de Golda não prejudicaria essas

conversações, já que a maioria dos dirigentes

COIl1 a renúncia deMealh, Harold
Wil'son sobe ao poder lIIais ullla vez

Explosão do DC-IO

pode ser sabotpgen:a

CaldaMeir: um passo atrás.
israelenses deseja uma separação de forças em

Golan. Contudo, sua saída e as lutas internas no
Partido Trabalhista poderiam debilitar a, posição
negociadora do país frente aos árabes, para se

conseguir um acordo conjunto de paz.

FAO' diz porque O crescimento
desordenado é preiudicial ,

Um relatório preparado pela Assembléia de
Ministros das Finanças do hemisfério que será
iniciada no dia 10 deste mês em Quito afirmou
que está "aumentando" o abismo que seepara os

grupos privilegiados das grandes massas da
América Latina .

O documento cita especificamente o relatório
da Organjzação Mundial da Alímentaçâo- .:._ FAO
- em que afirma que "cinco por cento da

p:Jpulaçãe de alta renda consome mãísdo que o

dobro das calorias consumidas por 50 por cento,
dos de baixa renda".

Mais ainda, acentua, "foi acelerado o

crescimento do desemprego e se tornou mais
evidente o agudo problema da falta de moradias",
O documento. preparado pelo secretariado
econômico da OEA parra os ministros que
participarão da nona sessão Ido Conselho
Interamericano Econômico e Social - CIE ,

I acentua que "embora seja 'certo que exista em

toda região uma concordância no sentido de que
'0 fim do processo de desenvolvimento consiste
ernemelhorar os níveis de bem-estar social- isto é,
o conceito de desenvolvimento integral - não há
concordância quanto a esperança de que..!!

desenvolvimento econômico por sua própria
dinâmica iria resolver progressivamente os pro
blemas sociais que se apresentaram na América
Latina. Infelizmente, não foi o que ocorreu".

DESNÍVEIS
O documento declarou que "extensas cama

das sociais continuam em grande parte excluídas
dos efeitos positivos do desenvolvimento econô
mico, e foi sendo alargada a; diferença de

ingressos com relação às camadas sociais mais
altas".

Em apoio às suas conclusões, o relatório
assinala: <,

"Os. cálculos possíveis indicam que o desem

prego na América Latina' se elevou de 5,6 por
cento em 1950 para 11,1 por cento em 19'65, o
que equivale a um aumento de 100 por cento em

quinze anos. A informação mais recente de que se ,

dispõe é de que a expansão econômica acelerada

que registraram alguns países da rel$ião nos

últimos anos não foi suficiente para atender o

problema; pelo .contrário, a situação piorou na

maioria dos países e, em alguns deles atingiu
limites dramáticos".

Agora, América Latin'a inicia
diálogo com o MercadoComum

O Mer�ado Comum Europeu - MCE - e a

América Latina iniciaram ontem, no balneário
Uruguaio de Punta dei Este; um diálogo de três
dias, a fim de tentar uma maior aproximação
comercial entre ambas as regiões e solucionar

alguns problemas suscitados pelas recentes
medidas protecionistas dos países do 'velho
mundo.

A conferência não tem faculdades de

resolução, mas porta-vozes do MCE e da América
Latina concordam em afirmar que o diálogo pode
ser frutífero e levar a soluções importantes. A
reun ia o f o i o rga nizada pelo Instituto
Italo-Latino-Americano - I1LA -, com sede em

Roma, entidade de caráter técnico à qual
pertencem todos, os países latino-americanos e os

membros do Mercado Comum. Cuba também
participa do encontro.

Juan Carlos Blanco, chanceler uruguaio, que
inaugurou a conferência, disse que ela é a

expressão da crescente tomada de consciência dos

países da América Latina na defesa de seus

interesses comuns. O chanceler da Argentina,
Alberto Vignes, falando em nome das delegações

latino-americanas, asseverou que o processo da

evolução nas relações entre a América e a

comunidade européia, apresentado há quatro
anos, "tem sido obviamente lento". "Não foram
dadas até agora as condições mínimas' para
convocar com possibilidades de êxito uma

reunião a nível ministerial".
.

,

o TEMÃRIO DA CONFERÊNCIA
São dois os temas gerais a serem discutidos

pela conferência: 1) a evolução do intercâmbio
comercial entre América Latina e-, MCE; e 2)
pers pe ctiv as da cooperação financeira e

tecnológica entre as duas áreas.

Nesse primeiro tópico, um dos assuntos mais

importantes é a avaliação de dois anos de

aplicação do sistema de tratados preferenciais que
o MCE ,assinou com países latino-americanos,
.entre os quais o Brasil, Argentina e Uruguai. A
América Latina certamente fará valer sua

condição de principal "sócio econômico" da
comunidade européia para pedir que seja tentado
o equilíbrio da balança comercial, desfavorável
nos últimos anos.

A possibilidade da explosão de uma bomba como causa do maís

grave acidente da aviação comercial já ocorrido até agora, era

investigada ontem por especialistas no assunto. Entretanto, pessoas
ligadas -às pesquisas advertiram que a teoria em questão era apenas
"uma das várias", não se afastando igualmente a possibilidade de
uma explosão em pleno vôo, devido a uma falha nos sistemas do

aparelho.
Os técnicos investigam também o local do sinistro, em busca de

indícios que permitissem determinar as causas do acidente que
custou a vida de 346 pessoas, 'passageiros e tripulantes d a aeronave,

gravadores de vôo do avião - que registram o funcionamento dos

principais sistemas do aparelho. Não .foi encontrada, entretanto,
outra fita, na qual é gravada, habitualmente, toda a conversação
realizada durante o vôo.

- Com as .duas gravações teríamos mais possibilidades de
descobrir exatamente o'-que�1tcont,eceu - disse .um técnico. "Por

exemplo, se o p�oto teve alguma advertência prévia do desastre."

SABOTAGEM ,

As suposições sobre, um eventual ato de sabotagem foram

provocadas principalmente pela constatação de dois fatos: seis
cadáveres foram encontrados. relativamente intactos a 10

quilômetros de distância do local do impacto.
I ISso indica que essas vítimas, foram expulsas do aparelho

enquanto este se encontrava ainda no ar. Isto seria, talvez indício da
possibilidade de uma explosão em vôo, segundo os peritos. Por
outro lado, a fuzelagem do aparelho ficou tão destrída que seria

, possível concluir que explodiu antes de 'precipitar-se ao solo. Um

jornal francês e uma agência noticiosa receberam chamada telefônica
durante a noite; informando que o acidente tinha sido provocado
por um ato de sabotagem. O homem, que não se identificou,' disse
pelo telefone que representava um grupo denominado "Frente
Liberal" e acrescentou que a explosão era um ato de protesto contra
o governo francês.

Guatemala: situação'
pode vencer. eléiç.ão
O general Kjell Laugerud, candidato conservador da

coalizão política que governa a Guatemala, liderava ontem

os resultados das eleições nacionais realizadas no domingo,
enquanto discussões em torno de cada voto retardavam o

escrutínio.
Conhecidos os resultados de 10 por cento do milhão e

meio de eleitores, o general da reserva de 44 anos tinha"
67.740 votos no cômputo 'não 'oficial anunciado pela

comissão eleitoral. Em segundo lugar aparecia, com 57.907

votos, o general, também da reserva, Efrain Rios MOI}tt, do
Partido Democrata Cristão" de centro-esquerda. .

Embora não se tenham registrado violências nessa

eleição, o clima atual é de tensão e há rumores de alteração
da ordem em certos pontos. A campanha foi acirrada e a

troca de recriminações por parte dos candidatos violenta.
Rios Montt .foi apontado como comunista pelo governo

e. seu candidato. As autoridades guatemaltecas são inimigas
do comunismo, admitindo-se que possam adotar medidas
para impedir a vitória do candidato democrata-cristão. Este

garantiu, nurría pesquisa, que receberá 68 por cento.

Contudo, se nenhum dos candidatos obtiver 50 por
cento dos votos e mai� um, para ter a maioria absoluta, a

eleição terá que ser decidida pelo Congresso atual,
dominado pela coalizão MNL-PID, o que garantiria a

vitória do general Kjell Eugênio Laugerud, candidato do

governo,

Cordoba: situação
política é grave

Os analistas políticos qualificaram ontem de "gravíssima" a

situação política e institucional na província de' Córdoba, onde uma

rebelião policial depôs o governo na última quarta-feira.
As opiniões coincidem em que "as forças nacionais e populares

não podem permanecer passivas" diante da deposição do governador
Ricardo Obregon Cano, eleito em 25 de maio de 1973. Obregon,
peronista de esquerda, foi deposto e preso junto com seu vice, Atílio
Lopez, e outros 80 funcionários, pelos policiais rebeldes apoiados
por civis direitistas.

O ex-presidente Arturo Frondizi, deposto em 1962 por um golpe
militar, disse que a situação atual em Córdoba "é de suma

gravidade", já que ali "as únicas autoridades são as que emanaram da
consulta popular e, em consequência, toda agressão. às mesmas

implica num ataque à soberania popular".
Segundo Frondizi, o que está em jogo em Córdoba "não São

concepções de esquerda e de direita; o que se disputa é o próprio
destino da revolução nacional que está exigindo medidas ousadas e

urgentes de ordem econômica, social e política. \

A cidade ainda é percorrida por soldados e policiais fortemente
armados, e esporadicamente perturbada por bombas e tiroteios. O
comércio e a indústria estão paralisados desde quarta-feira, e no

centro, ontem, explodiram seis bombas. Enquanto isso, o

governador deposto reitera sua decisão de não renunciar e afirmou
ter assumido seu posto de "algum lugar das montanhas de
Córdoba".
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Até ontem à tarde 180 prefeitos
catarinenses haviam feito sua inscrição

, ao cqDgresso.

Congresso de prefeitos é aberto
hoje e se prolonga ate 69 feira

Logo após a inauguração Àndreazza vai para P. Alegre

Andreazza chega à tarde a

.loacaba e inaugura BR-282
será realizada na localidade de Catan
duvas (quilõmetros 89 da estrada),
contará com a presençá do Governador

Colombo Salles, do diretor-geral do

Departamento Nacional de Estradas de

Rodagem, Sr. Elíseu Resende, de

secretários de Estado e da grande
maioria dos prefeitos cujos municípios
são

- servidos diretamente pela
BR-282. <:

A popula�ão do Oeste catarínense

prestará hoje uma série de homenagens
ao Ministro Mário Andreazza, gue�_
chega a Joaçada por volta das

lShl Smin a fím de, 15 minutos ap6s,
inaugurar o primeiro trecho da
:QR-282, numa extensão de 260

quilômetros, ,ligando as cidades de

Joaçaba e São Miguel do Oeste, esta,

última o ponto de partida da chamada
rodovia da integração.
A solenidade Ide inauguração, que

O Ministro dos Transportes' vai
fazer um pronunciamento logo apôs a

apresentação, pelo diretor-geral do

DNER, dos dados técnicos da rodovia.
Em seu discurso o Sr. Mário Andreazza '

deverá referir-se a todas as realizações
do Ministério deis Transportes em

Santa Catarina no atual Governo, já
que esta será a última visita que faz ao

Estado como Ministro.
O Governador Colombo Salles tam

bém vai discursar, agradecendo, em

nome do Estado, a entrega ao tráfego
público do, primeiro trecho da
BR-282.'

Estado matricula 719

mil no primeiro grau
Um total de 719.002 alunos matriculados. para o

corrente ano, iniciaram ,sexta-feira' passada e retomaram,
,

com- maior ímpeto, no dia de ontem, as aulas nas

diversas séries do 10. grau' em todoo Estado de Santa

Catarina.

Com 212 dias letivos no calendário escolar elaborado

pela Secretaria de Educação para o ensino de 10. grau

diurno e 180 dias letivos para o ensino de 10. grau

noturno, os 719.002 alunos terão à disposição 26.893

professores, mais os 1.200 que foram aprovados no

concurso de ingresso e que se encontram em fase de

nomeação, distribuídos num total de 6.934

estabelecimentos de ensino existentes na sede oficial.
c

Também de acordo com o calendário escolar para o
-

ano de 74, as férias de julho para alunos de 10. grau, em

período diurno deverão se. verificar entre os dias 14 e 31

daquele més, ficando para os alunos do período noturno
reservadas entre os dias 13 e 31 de julho.

Assistentes sociais dê órgãos' ligados
à previdência realizam 'seu lo. encontro

Com sessão solene de abertura realizada
nas dependências do Ipesc, foi iniciado
ontem o I Encontro de Assistentes Sociais
da Previdêncii Social da Região Sul e cujos
trabalhos deverão prolongar-se até o dia 8
do corrente.

O Encontro, definido na ocasião pelo
presidente do Ipesc, Luis Alberto de

CerqueíraCíntra, como a "primeira oportu
nidade que temos para debater, discutir e

chegar a uma conclusão, em termos reais, e

de caráter eminentemente promocional, isto
é, que dê ao servidor público estadual a

oportunidade de melhorar o seu bem estar

social, atingindo-o e a seus dependentes."
Estiveram presentes à abertura, além do

presidente da entidade previdenciária sede
do encontro, o representante do Secretário
dos Serviços Sociais, representante da
Faculdade de Serviço Social, a representante
da IPE-Paraná, representante do IPE do,
Rio Grande do Sul, bem como assistentes
sociais do, Ipesc e

-

outros convidados

representantes de órgãos de classe do
-

Estado...

Delfim assume a,liderança
_

, !

- - da C;>pos;ção no Legislativo
Embora reservando-se

para amanhã, no horário
dos partidos políticos -

dia em que pertence ao

MDB - abordar em alenta-
do discurso as diretrizes
políticas da Oposição, sob
o seu comando, o Deputa
do Delfim Peixoto Filho
assumiu formalmente on

tem a liderança da bancada
oposicionista na Assem
bléia, que vinha sendo
exercida pelo Deputado
Carlos Büchele, Este-foi o
'único .acontecímento de:
destaque nas atividades
parlamentares de ontem, já
que nas duas sessões reali
zadas pela Assembléia - às
14 e às) 18,15 horas - ape
nas foram lidas as mensa

gens encaminhadas àquela
Casa pelo Geverno, duran
te o recesso, além de ou

tros expedientes. Para for
malizar a substituição de
seus líderes, já acertada em

contactos' anteriores de
.

seus integrantes, a bancada
do MDB reuniu-se no pe
ríodo da tarde, entre uma

e outra sessão plenária da
Assembléia. Logo após, na
sessão das 18,15 horas, o
Deputado Carlos Büchele
apresentou as suas despedi
das, ouvindo-se os cumpri
-mentos do líder da Arena,
Deputado Henrique CÓ�
dova, do líder do Governo,
Deputado Telmo Arruda, e
ainda' do Presidente Zany
Gonzaga.
"DIALOGO
Em declarações a Im

prensa, feitas após ser em

possado na liderança, o

Deputado Delfim Peixoto
Filho declarou-se um "de
fensor do diálogo, inclusi
ve entre Govemo e Oposi-
ção", acrescentando que
estava sendo investido em

_alta responsabilidade espe

'rançoso de que com o no

vo Governo a ser instalado
no próximo dia 15 "haja
um clina de diálogo no

País, que é'tão importante
ao entendiménto político
nacional e ao aprimora
mento de nossas institui
,ções". Acrescentou que
nada impede esse diálogo
'com a Oposição, uma vezi

que "não somos contesta

dores, aceitando a Revolu
ção como um fato consu

mado". O que nos anima e

nos resta, no quadro exis-

l
tente - disse - é lutar

�

dentro do sistema por

OBJETIVOS
"Tendo em vista, como diz o assistente

social do Ipesc Antonio Rabelo, a necessida
de de intercâmbio entre os profissionais que
militam na previdência social é que a direção
da entidade de previdência dos servidores do
Estado decidiu na realização do encontro e

que entre outros objetivos visa o estudo dos

trabalhos realizados por cada unidade de

previdência Participante, ou seja, as do

Paraná, Rio Grande do Sul e do Ipesc além
das outras entidades de classe."

Salienta-se também que este é o primeiro
encontro do gênero a realizar-se no Brasil

sendo por isto igualmente visto como o

ínício deurna integração nacional da classe,
sendo que entre os assuntos a serem tratados
está o do papel da assistêncía social na

Previdência devendo ser elaborado um plano
de ação dos assistentes sociais paramelhor

.

atendimento dos associados de cada insti-
,

tuto.

Sendo o serviço social de criação recente
'no Ipesc, 'ou seja, instituído em março de

1973, explicou o Sr. Luis Alberto Cintra em

seu discurso, que tal foi "motivado por um

plano de modernização e melhoria de

condições de atendimento, dentro da
filosofia da Ação Catarinense de Desenvolvi

mento, juntamente com outros setores e

serviços."
Considerada a previdência social como

área muito ampla .para a atuação do serviço
social, fornecendo atividades em váríosnveís,
esta se baseia, em síntese, em favorecer o

relacionamento - entre a Instituição e o

associado e que vai dize, .10 contentamento
deste último quanto' aos benef'icôs rece

bidos.
Atualmente o Ipesc se concentra em

realizar atendimento de serviço social junto
das unidades hospitalares das institui

ções que prestam atendimento aos previ
denciázios, sendo que de análise diagnóstico
anteriormente realizada e apresentada à
presidência do Ipesc, constante de sete

esquemas básicos de trabalhos sociais que' se
, caracterizaram como sendo a programação
inicial do serviço social quatro esquemas já
foram implantados.

O 10. Congresso dei Prefeitos Municipais de Santa
Catarina será aberto hoje às 9,00 horas, no Teatro Álvaro
de Carvalho, devendo se prolongar até sexta-feira, numa
promoção da Associação Catarinense de Municípios. Até
a tarde de ontem, 180 Prefeitos já haviam solicitado
inscrição, acreditando-se, entretanto, que principalmente
os residentes no Oeste do Estado não compareçam à
abertura do Congresso, tendo em vista a inauguração do
trecho São Miguel do Oeste - Joaçaba da BR-282.

Após a abertura solene do Congresso, às 9,30 horas o

Governador Colombo Salles fará uma conferência
abordando - o tema "Planejamento Administrativo
Estadual". Às 14,00 horas o Secretário dos Transportes
falará sobre "Sistema Viário Catarinense", ÀS 1'600

. horas conferência sobre "Abastecimento de Âgua e

Saneamento em SC" pelo Sr. Benjamim Lobo de F arías
(CASAN) e às 20,00 horas o Secretário da Fazenda,
Sérgio Uchoa, falará sobre o tema "Governo - Empresa
- Desenvolvimento".

Amanhã 00 trabalhos serão reiniciados às 9,00 horas,
.com a conferência do Secretário do Desenvolvimento,
Hoyedo Gouveia Lins, sobre "Desenvolvimento
Micro-regional MuIticipal"; às 14,00 horas o Secretário
da Agricultura, Glauco Olinger, falará sobre "As
Atividades Primárias. da Economia Catarinense".

Às 16,00 horas o Secretário da Educação, Paulo BIasi,
fará uma conferência sobre "Educação de 10. e 20.
graus" e às 20,00 horas I

os SIS. Osvaldo Moreira

Douat(Celesc) e Douglas Mesquita (Cotesc) falarão sobre
os temas "Energia e Comunicações".

No dia sete, às 8,00 horas, o Reitor Roberto Lacerda
falará sobre "Ensino Superior"; às 10,30 horas o General
Florimar Campello falará sobre "Segurança e

Desenvolvimento". As 14,00 horas será abordado o tema
"Sistema Financeiro Catarinense" pelo Sr. Lauro
Linhares; às 16,00 horas o Secretário dos Serviços

, Sociais, Bandeira Maia, falará sobre "Assistência Social
em Santa tat�ina" e às 20,00 horas o Secretário da
Saúde, Henrique Prisco Paraíso, falará sobre "Saúde'
Pública.

.

Na sexta-feira às 8,00 horas haverá a reunião do f,

grupos de trabalho, quando serão discutidos os principais
problemas dos municípios e apresentadas sugestões. Às
16,00 horas haverá a. entrega de relatórios e após o

encerramento, com a entrega dos certificados aos

participantes .

Hoje o novo líder apresenta as diretrizes do seu partido.
I

ideais que são antes de tu
do aspirações populares.

- E dentro desse pris
ma - enfatizou o líder
emedebista - que assenta
a legitimidade de nossa

pregação. Quando defen
demos a revogação de to'
dos os atos de exceção, ou
seja,"de todos os atos que

s urgiram à margem da
Constttuição , como o

AI-5 e o Decreto 477, es
tamos dirigindo um apelo
popular em favor das ga
r antias e liberdades índivi
duais. Acreditamos que o

mvo Presidente da Repú
blica inclusive atenda a es

se apelo, ele que, aos olhos
da classe política .brasilei
ra, aparece hoje como .um
homem sensível a uma

abertura política no País.

AGRESSIVIDADE
Mesmo aceitando'a sua

'investidura na liderança,
juntamente com a do De
putado Nelson Tófano, na
vice-liderança, como um

ato de renovação dentro
do partido, por serem am

bos representantes da ala
jovem da bancada, Delfim
esclareceu que "isto não'

significa mudança na 1

orientação política da ban
cada ou do partido, por
que essa orientação é uma

só, aqui como em todo o

País" .

Mas enfatizou que os

oposicionistas na Assem
bléia "serão mais agressi
vos" este ano, quanto à fis

calização do Governo. A
bancada terá reuniões se

manais, para esquematizar
a sua linha de ação e esca

lar oradores, visando ao

melhor aproveitamento

dos horários que são desti
nados ao partido.

.

- A Oposição vai levan-
tar na Assembléia tanto os

problemas estaduais como

os nacionais, Os problemas
nacionais, porque enten
demos que a Assembléia
representa uma fração do
todo nacional, e. portanto
não pode, alhear-se do de

. bate que envolvem os gran-
des temas do Brasil de nos

sos dias, Mas principalmen
te, abordaremos os proble
mas estaduais, e indicare
mos, como é de nosso de
ver, as deficiências do Go
verno do Estado. Este ano

.�amos comprovar aquilo
que há trêsanos estamos a

dizer: que oProjeto Catarí
nense de Desenvolvimento,
que eles chamam de Ação
Catarinense de Desenvolvi
mento, é inviável. E vamos
demonstrar a omissão do
Governo em vários setores
da administração, e em vá
rias regiões do Estado. Ca-
da deputado da Oposição I
vai trazer à tribuna, duran- 'I
te este semestre que inau- !
guramos, todas as deficiên-

l

cias governamentais na sua

área. Talvez esse trabalho"
dos representantes da Opo
sição seja uma forma de
colaboração com o Gover
no, para que, em seu últi
mo ano, ele possa tentar
melhorar a sua imagem
principalmente no interior
do Estado, que não é nada
favorável. Se o Governo
não sabe disso, é porque
não quer ver ou então por-
,que está mal informado. E
nóS pretendemos deixá-lo
bem informado - concluiu

I�o�r. Delfim Peixoto Fi-
...___.._ �

_

�
, I

(- BANCO NACIONAL S.A.

participa que, após aprovação
das autoridades monetárias,
o Banco Comércio e Indústria

de Minas Gerais' S.A.
e suas organizações
passaram a inteqrar o

Grupo Nacional.

----------------------------___j

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 05 de Março de 1974 - Págin�_�_

Cartos·

\

'iJjretor: JoséMatusalém Comelli- Editor-Chefe:Marcf1io Medeiros Filho

NECTARINA
A presente tem por fi

nalidade tentar corrigir um
grave erro cometido 'pela
edição de 9 do corrente

desse prestigioso diário,
quando tratou da Festa da
Nectarinarealízada em Cu

ritibanos, erro este que de
verá ter confundido ainda
mais a já distorcida idéia

que tem os leigos sobre o

tão delicioso fruto.
Refiro-me ao processo

de enxerto que, segundo o

colunista, seria plantar o

caroço do pessego com a

pele de ameixa, Trata-se de
uma informação completa
mente absurda, já que tal

prática não é absolutamen
te um enxerto, não servin-

do, de qualquer maneira,
para nada.

Existem diversas formas
de enxertia, não sendo

possível, no entanto, oh
ter-se novas variedades ou

espécies de frutos através
de enxertos, os quais são

utilizados para aliar boas

qualidades de fruto de cer
tas variedades ou espécies

-

à resistência e/ou boa for-
._

mação de raízes de outras..
A nectarína, senhor di

retor, é simplesmente uma

variedade de pessego . sem

pilosidade, tendo relacio-
'namento com ameixas ape
nas na classíf icação botâ

nica, pois ambas perten
cem à família das Rosá
ceas.

Engenheiro Agrônomo Nil
tin A. Boeing - Florianó

polis

RÃDIO
Quem escuta as rádios

\
da Guanabara em especial
a Mundial ou então quem
já morou no Rio de Ja

neiro, sabe logo que a

Cultura imita em quase tu
do. O qup acho certo, pois
o que· é bom deve ser

copiado.
O que quero explicar é

o seguinte: já que a Cultu
ra em termos musicais é
indiscutivelmente melhor,
por que os seus locutores
no fim da música não di
zem o nome do cantor e o

título da melodia.
Trabalhei na Phonogran

e .entendo esse lance de
"tascar" qualquer "bobei
ra" no meio da musica:
Cultura Rádio com Amor
e etc. É nisso que a Cultu
ra peca, se não dá para.
gravar, tem que se comprar
o disco, mas como se os

locutores não dizem o no

me. Já vi muita gente en

trar em loja de disco e

pedir: me dá aquela música
que faz assim 6 lá lá pomn
pomo Vamos colaborar

amigos da Cultura.
Francisco A. Martins -

Presidente Coutinho, 91 -

Centro.

DEfRAN
Juro que mando rezar

uma missa. em Louvor ao

Detran o dia que ele resol
ver colocar um guarda fixo
no cruzamento da Ivo Sil
veira com Gaspar Dutra.
Se acidentes de grandes
proporções não acontece

ram naquele cruzamento

deve-se ao bom senso' dos
motoristas (alguns). O visi
tante principalmente não
sebe o que fazer. Francisco
Berto da Silveira - Co

qreíros,

A inauguração da Br-282
A gestão do Ministro Mário

Andreazza à frente da pasta dos
Transportes é, certamente, a mais

profícua de quantas tenha conhe
cido o país. Durante os sete anos

em que S. Excia. dirigiu os seus

negócios, o Brasil se acostumou a

vê-lo, quase sempre em mangas
de camisa, nos próprios canteiros
de obras, imprimindo a elas uma

dinâmica que se confundiu com a

que emanava de sua própria figu
ra jovial e decontraída.
Ao final do seu período, não

há região que não tenha experi
mentado os benef ícios de uma

administração ousada, que não se

deteve diante dos enormes desa
fios que este país-continente
oferece a quem pretenda redesco-

..

brir sua generosa terra. Apesar
desta onlpresença: não faltou fô
lego ao Ministério para empreen
der obras arrojadas, verdadeiros
marcos que, por si sós, justifica
riam utna administração inteira.
A Ponte Rio-Niterói, ontem inau
gurada, é um desses marcos, bem
assim como a pavimentação da
rodovia Belém-Brasília, equivoca
mente batizada, há dez anos, de
"estrada das onças".

Em Santa Catarina, o Ministé-

.rio dos Transportes fez sentir sua
presença na implantação de 2/3
da BR-10l e na sua integral
pavimentação, retirando-nos da
vexatória situação de habitarmos
a única capital do Brasil, exceção
feita às da Amazônia, que não se

ligava a nenhum ponto do terri
tório nacional através de uma ro

dovia de primeira classe. A pavi
mentação da SC-23, no trecho
Rjo do Sul-Curitibanos, impor
tantíssimo elo de ligação do pla
nalto com o litoral, também a,
devemos à ação do Ministro Má
rio Andreazza.

A mais importante das obr�s
do seu Ministério em nosso Esta
do, contudo, é a que hoje se

inaugura parcialmente - a

BR-282, justamente cognomi
nada de "estrada da integração".
Com efeito, Santa Catarina sem

pre se ressentiu de uma ligação
efetiva de sua área litorânea com

o altiplano que, começando a

pouca distâncià do oceano, sem

pre constituiu-se em barreira na

tural, praticamente dividindo o

território estadual em duas meta
des estanques. Esta circunstância
fez com que toda a região acima

da Br-116 se ligasse, cultural e
.

economicamente, às capitais dos
estados vizinhos, melhor servidos
de estradas que o nosso.

A estrada São Miguel d'Oeste
- Campos Novos, não obstante,
é apenas trecho integrante de um

eixo que tem o seu marco inicial
plantado em Florianópolis. Por

. mais que proclamemos nosso

agradecimento e nossa satisfação
em verificar que a Br-282 é hoje
uma consistente rea lidade, susce
tível de determ inar o encerra

mento da anomaíia anteriormen
!e apontada, é preciso que cons

cientizemos o futuro governo de
que as suas obras precisam ser

continuadas, e que o trecho
Lages-Florianópolis é de funda
mentai importância para os inte
resses do Estado. A gestão do st.
Mário Andreazza contribu iu com

uma parcela da maior significa-
. ção, inclusive pelo detalhe de que
foi ele a autoridade primeira a se

sensibilizar com o clamor catari
-nense para pavimentar á rodovia.

. Mas este foi um passo que so-
mente se completará quando o

asfalto atingir, via Lages, a cabe
ceira da nova ponte.

Lei quer prevenir incêndios

ço ou austríaco - que diz "bitte,
bitte" (obrigado, obrigado) ou o nórdi
co que matraqueia "tak, tak, tak"

(obrigado, obrigado, obrigado) estarão,
ialvez, se entregando à orgia da comu

nicação verbal

Os povos fora desse círculo, ou

recorrem ao mutismo ou ao gesto.
Arrancar um "por favor" ou um "mui

to obrigado" de um ibérico ou de

itálico, . em condições normais de rua,

está acima das forças de qualquer
mortal "Muito obrigado" e "por fa
vor" não são parte do vocabulário
comum.

/

Os de dentro do círculo fazem filas,
esperam a vez, tem o dinheiro trocado

para o que vão 'comprar e, mais ou

menos, detestam; o aperto de mão.

Em Londres não é recomendável pa
rar-se demoradamente em frente à uma

vitrine, pois logo em seguida, dois ou
três se enfileirarão atraz do parado e

um quarto transeunte perguntará:
"Desculpe, esta fila é para o que? ". Os
de fora do circulo consideram o sinal

vermelho do trânsito como uma afron
ta pessoal e por ficar na fila, se se

pode, com um empurrão, passar a

frente? Afinal de contas, filas e paci
. ência são para velhos e fracos. Macho
não entra em fila, quebra o guichê! Os
policiais dos pa ises dentro do círculo
adoram usar uniformes; os de fora do

círculo preferem o cassetete. Os de

dentro do círculo jamais se abraçam na

rua, os de fora, se atiram uns aos

outros, com abraços, amplexos e en-
" ,,,"

DO[]OC']

Informação Geral

o jornalista Adolfo Zigelli continua Durante o coquetel de inauguração
ecaminando, na qualidade de coordena- . de "Hoepcke Veículos", o ex-governa
dor da implantação da área de Comum: dor Aderbal Ramos da Silva revelava a

cações Sociais na Universidade Federal· amigos que não está nem um pouco des
de Santa Catarina, a abertura do curso gostoso com suas atividades empresa
de Jornalismo já no próximo ano letivo. riais. E não era para menos: além da
A tarefa não poderia estar entregue a crescente expansão do grupo Hoepcke,
melhores-mãos. Zígellí, um devotado à p residido pelo Sr. José Matusalém Co

profissão, é um exemplo marcante da melli, o balanço de 73 da Cia. Cacique
consciência e da responsabilidade profis- . de Café Solúvel - da qual é Vice-Presi
sional, uma verdadeira reserva moral do - dente -:T publicado no dia anterior nos

jornalismo em Santa Catarina. Encara a principais jornais do país, dava conta de
atividade que abraçou como úma profis- um lucro de mais de 22 milhões de cru-

.

são com responsabilidades e deveres, in- zeiros, com dividendos a distribuir de
dependência e despojamento, colocando 12% ao semestre. Quer dizer, quem é
a pureza, do seu trabalho acima de qual- acionista da Cacique faturou 2% ao mês,
qier tipo de interesse subalterno atrela- o que é apreciável em qualquer moeda
do a vantagens pessoais, repudiando a do mundo.

bajulação, a subserviência e todo e qual
Quer tipo de intriga profissional. O curso .

de Jornalismo da» UFSC nasce, assim,
sob uma impolutá inspiração. A corre

ção profissional de Zigelli se constitui
num exemplo exuberante para os futu
ros e para os atuais profissionais do Jor
nalismo. Exemplo, -é claro, que merece
ser seguido.

Reformulação
Em sua faina diária na Câmara Muni

cipal, o vereador Waldemar da Silva Fi
lho (Caruso) estuda uma indicação que
. fará ao futuro Presidente Geisel, tão lo
go este assuma, para que a Constituição
seja reformulada no que se refere ao

pocesso de indicação dos prefeitos no-

tmeados para ast capitais e municípios
considerados estâncias hidrominerais. O

objetivo, segundo o autor, é vincular as

Câmaras Municipais - órgãos represen
tativos das comunidades - na partici-:
pação da escolha.

Caruso defende que ao invés dos no

mes dos prefeitos serem encaminhados
às Assembléias Legislativas, seja subme
tidos às Câmaras. "Ora - diz - como

. pode um deputado lá de Chapecó co

nhecer a realidade local melhor do que
um vereador? ,.

Debruçado numa vasta bibliografia
sobre Direito Constitucional, estudando
a tradição política brasileira desde Rui
Barbosa até Pontes de Miranda, o verea

dor pretende também "aumentar o pres
tígio" do atribulado Poder Legislativo
Municipal.

Aderbal &; negócios
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De comuDicaçoes e outros diferenças
(Roma, Jan: 1974) Além das divi

sões políticas e culturais, é a Europa
.

Ocidental dividida por uma linha tê

nue, mas, ainda assim, profundamente
efetiva: a que separa os povos que se

comunicam, intuitivamente, pela pala
vra, dos que preferem, para o mesmo

efeito, os gestos.
Esta linha separa .a Inglaterra da

.

Irlanda, atravessa o Canal da Mancha,
aparta a Espanha da França, continua,
delimitando a Suiça da Itália, e esta da
Áustria, separa a Polonia daquelas na

ções que devem sa; vida, ou ao Tratado
de Versailles ou ao de Potsdam, e sobe,
rumo ao norte, separando a Finlândia
da Russia Branca, bordeja a Suécia e

fecha o círculo entre a Escócia e a

Irlanda do Norte.

Os povos dos países dentro deste
círculo mais preferem falar do que
fazer gestos; mas preferem o gesto ao

contato corporal como forma de socia

bilidade. Há nuances e inuendos. Des
de os escoceses que, de preferência,
nem falam nem fazem gestos, e para
quem, ser tocado por um estranho é
um pecado calvinista, até aos francêses
e austríacos, loquazes, com verdadeira
paixão pela frase torneada e bem dita,
há diferenças, mas não tão grandes que
os ponham fora dos limites do circulo.
Com alguma maldade poder-se-ia dizer
que esta linha separa os. povos que
aprenderam, na infância, a dizer "por
favor" e "muito obrigado" dos que

preferem o empurrão e o machismo. E
há os exageros compensatórios, eviden
temente. O germânico - alemão, sui-

constamentos que mais parecem aman

tes separados há décadas. O que não

impede que, as vezes, minutos depois,
estejam aos tapas e aos gritos. Aí vêm
os uniformisados e batem em todo o

mundo. As mãos dos dentro do círculo
foram feitas para catregar sacolas e

pastas; as dos de fora, para servirem de

pás de ventiladores -quando esbrave
jam, esperneam ou discutem. E estão
sempre fazendo uma dessas três coisas.

Nos países germânicos se fala; nos
nórdicos, se balbucia; nos saxônicos se

murmura., Fora do círculo, se grita.
Uma cerimônia de casamento na Ingla
terra é mais soturna que um enterro
em Valência ou em Nápoles. Se um

bar, na Alemanha, tiver e seis fregue
ses, é inexorável, cada um estará senta

do sozinho, olhando para dentro do

copo de cerveja. Se o mesmo' bar
estiver na Inglaterra, ras'mesmas con
dições, cada um estará, sozinho, ou

lendo '0 jornal ou fazendo palavras
cruzadas.

Nos países fora do círculo estarão
os seis desconhecidos empilhados em

volta de uma mesa- só, discutindo, ao
mesmo tempo, entre si, com o garçon,
e vendo televisão - tudo, obviamente,
no mais alto volume.

-

Não tenho nada contra o sol dos
países fora do círculo, mas discussão,
agarramento e pancada, com calor, é
fogo!

Júlio de queir6z

Jornalismo

Desinformação
O presidente do MDB, Deputado De

jandir Dalpasquale, que em geral tem se

comportado com equilíbrio e austerida
de no comando do Partido, cometeu
uma injustiça que deslustra em parte a

sua conduta: de homem público serenó e

ponderado. Há dias, em declarações'
prestadas em Blumenau, afirmou que o

Governador Colombo Salles houvera de
terminado ao BESC que fossem lança
ms em prejuízos os empréstimos que
aquela instituição fez a Avaí e Figuei
rense. Nada menos verdadeiro. As opera
ç ões permanecem rigorosamente em

aberto. Mesmo porque, de resto, o Sr.

Colombo Salles tem primado por saber
respeitar a autonomia das sociedades de
economia mista nas suas questões admi
nistrativas de rotina e não interfere em

problemas desse tipo. E é bom lembrar
que o BESC, sendo uma sociedade de
capital aberto, está sujeito à fiscalização ..
não apenas à assembléia geral de acionis
tas, onde o Estado é majoritário, como
também ao conselho fiscal, ao Banco

Central, à auditoria externa e, conforme
a operação de "underwriting", através
da qual elevou substancialmente seu ca

pital, ao Banco Halles. O Sr. Dejandir
Dalpasquale estava muito mal informa
do ao fazer a infeliz e inverídica acusa

ção.

Novas iDsta'açoes Hoepcke
Positivamente, entre as organizações empresa

riais que sempre acreditaram e continuam acredi
tando em Florianópolis - e, aliás, no Estado de

Santa Catarina - ocupa espaço e relevo mais

expressivos a poderosa organização Hoepcke, cuja
influência em vários setores do desenvolvimento
industrial e comercial catarinense, é tmposstvet
dissociar da própria evolução econômica, social e
politica do Estado.

Tradicionalmente ligada a fatores decisivos na

expansão do progresso a organização Hoepcke
S.A. exerceu papel preponderante nos serviços de
transporte marítimo, pela sua antiga Empresa de

Navegação, a que o comércio e a indústria devem
assinalados beneficios, na ordem de suas relações
de interesse. Por longos anos, foi a Empresa de

Navegação Hoepcke o vínculo de negócios das

praças de Santa Catarina, não apenas entre si, mas
ainda comoutros centros do ltlfs, movimentando
.a exportação, e ativando o comércio dos portos
catarinenses.

As indústrias Hoepcke tem, por sua vez,
contribuido para alicerçar outras iniciativas em

presariais e consolidar o sistema econômico do
Estado.

Agora a Hoepcke Veículos, concessionária dos
Veiculas Chevrolet em Florianópolis, acaba de

transferir sua sede para a Avenida Ivo Silveira,
onde construiu amplo edificío e se instalou
magnificamente, a fim de melhor atender ao

público.
O ato da inauguração dessas novas instalações

·se realizou na manhã de 10. do corrente, com a

presença do Governador Colombo Salles, que,
discursando em alusão à solenidade, recordou a

figura de lider industrial que foi o inolvidável
Carl Hoepcke, não deixando também de refirer-se
a outro lider condigno dos méritos daquele, o Dr.
Aderbal Ramos da Silva, "que tem" - disse o

Governador - "não só na atividade privada, dado
a Santa Catarina o produto de sua capacidade de

trabalho, como também, em atividades públicas a

sua presença no Governo do Estado e noutras

atividades que tanto enobreceu ".
O Dr. Jo);é Matusalém Comelli, um dos

diretores da Hoepcke Veículos S.A., e que, no

ato, representou o Dr. Aderbal Ramos da Silva
falando em seu nome, acentuou a importância do

fator humano em realizações de tal porte, sobre
tudo como nesse caso em que ocorreu a coopera
ção de muitos para o êxito do empreendimento.
'Agratjecendo ao Governador Colombo Salles a

sua presença, disse que S. exa. "nunca deixou de

prestigiar atos como esse, porque ele, mais do que
ninguém, acredita no desenvolvimento de nossa

terra, fato que tem demonstrado na prática".
Como se vê, não somente a cordialidade

estreitou ali os laços de confiança no esforço
comum de empresa e governo, de que os lndices
do crescimento econômico do Estado propor
cionam a evidência, mas também o compareci
mento do representante da General Motors, Sr.
Richard Mac Gill, acentuou a significação do ato

inaugural das novas instaçõfs de Hoepcke Veicu
las, declarando, a certo trecho de seu pronuncia
mento, que "a GeneralMotors sente-se altamente
representada em Florianópolis pelo seu Conces
sionário, que há de honrar o sonho dos seus

idea lizadores ",
As novas instalações de Hoepcke Veiculas,

Situadas na parte continental da cidade, como o

anotou o Governador no seu discurso, contribui
.para a expansão- urbana da Capital em direção do
Continentem levando até lá "a solidez de seu

mercado, a solidez da Casa Hoepcke".
Cumpre também registrar que, dadas as tradi

ções dessa antiga Casa Hoepcke, as demonstra
ções de sua vitoriosa marcha para cada -vez

maiores 'aquisições são gratamente recebidas pelas
simpatias gerais dos Catarinenses.

Gustavo Neves

Diretor: José Matusalém Comelli
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Médici entrega ao tráfego a Rio-Niterói

Pat Nixon atrasa em um

dia sua viagem ao Brasil
Washington(AP) - A primeira dama

dos Estados Unidos, Patrícia (Pat)
Nixon, atrasou em um dia sua partida
para a América Latina, onde assistirá as

posses dos presidentes eleitos, general
Ernesto Geisel, em Brasília, e Carlos
Andres Perez, em Caracas, Venezuela.

Segundo a Casa Branca, a senhora
Nixon sairá na manhã do dia 11,'
segunda-feira, e não no domingo, como
estava planejado. Um grupo que partiu
antes para Caracas para preparar os

arranjos protocolares, disse que suas

atividades só serão iniciadas na tarde de
segunda-feira.
A visita da senhora Nixon à Vene

zuela durará três dias. Depois, no dia 14,
quinta-feira, partirá para Brasília onde
assistirá a posse do presidente Ernesto
Geisel. Na capital brasileira permanecerá
'também outros três' dias. Além destes
dois países a senhora Nixon não irá para
nenhum outro da América do Sul. Seu
vôo direto para Washington está marca

do para sábado, dia 16.

Apenas '2 parlamentares na
sessão inaugural da Câmara

O presidente da Câmara, deputado
Flávio Marcílío, dirigiu ontem aos parla
mentares presentes a plenário, durante a

primeira sessão ordinária daquela casa, os

votos de boas vindas e o agradecimento
pelo que mereceu de todos durante o ano

passado.
Disse ainda esperar que em 1974 o

mesmo apoio e a mesma boa vontade sejam
características dos trabalhos legislativos por
parte de todos os parlamentares -

"trabalhos que se resumem na valorização
sem precedentes, do -Poder Legislativo
brasileiro."

A primeira sessão ordinária da Câmara.
foi instalada pelo vice-presidente da casa

deputado Aderbal Jurema, e contou, na

abertura, com a presença de apenas doze

parlamentares, embora o painel eletrõnico
acusasse o comparecimento de 102.

Os trabalhos tiveram início na hora
normal - 13h30min - e, por não haver
ordem do dia, encerraram-se às 15h5Omin.
O primeiro orador foi o deputado Antônio
Bresolin (MDB-RS), inscrito desde o ano

passado para usar o microfone no primeiro
dia.

Tremor de terra em Minas
deixa população apreensiva

Com a chegada de geólogos da "Centrais
Elétricas de Furnas" e da "Centrais Elétri

cas de Minas Gerais" - Cemig - 11 cidade
de Conceição das Alagoas, triângulo minei

ro, o prefeito e '. população ficaram mais

tranquilos quanto à possibilidade de nOIvos
tremores de terra. I

Os geólogos estão fazendo análises de
moradas nas imediações da Fazenda Paraí

so, cerca de 23 quilômetros da cidade, on
de ocorreram os tremores mais prolongados
e os maiores prejuízos. Não satisfeitos con-

tudo, o prefeito José Borges solicitou on

tem outras providências ao Ministério das
Minas e Energia e à Secretaria da Agricultu
ra do Governo mineiro.

Somando a duração de todos os tremo
res, desde domingo de carnaval, houve uma

sequência de cinco minutos de abalos não

só na fazenda Paraíso, de propriedade do
Sr. Mário de Almeida Franco, mas também

na Fazenda da Barra. As casas ainda conti
fi uam com as rachaduras e de vez em quan
do há desmoronamentos nas fendas abertas
em várias partes dos terrenos.

Os primeiros geólogos, com seus assis

tentes, ao chegarem à Conceição das Ala
goas foram os de Furnas. Eles fizeram suas

observações e agora, deverão.,.apresentar um
relatório sobre o fenômeno. Ontem, no Ho
tel Volta Grande, se encontravam os geólo-
gos da Cerníg que devem concluir hoje seus
trabalhos.

. Para a população do município, cerca de
1 2 mil habitantes, ôs tremores foram tan

tos que "ainda há razão para se justificar
certa inquietação", conforme define o am

biente o prefeito José Borges. "É por isso,

que precisamos de auxílio do Ministério
das Minas e Energia e da Secretaria de

Agricultura" .

Que tipo de auxílio, o prefeito não sabe.

BANCO DO ESTADO DE SANTA CATARINA S.A.
SOCIEDADE ANÔNIMA DE CAPITAL ABERTO

GEMEC-RCA-72(374
-

CGC/MF NQ 83.876.003

COMUNICAÇÃO AOS SENHORES ACIONISTAS
levamos ao conhecimento dos Senhores Acionistas que Se encontram à sua

disposição, na sede do Banco, à Praça XV de Novembro, no. 1, esquina da Rua dos

Ilhéus, nesta cidade de Florianópolis, os documento!' a que se refere o artigo 99, do
Decreto-Lei no. 2.627, de 26 de setembro de 1940.

Florian6polis (Se), 4 de março de 1974.
Lauro Luiz Linhares

,

Presidente

EDITAL

Torno público a quem interessar possa que em meu Cartório, da parte da Loteadora da Ilha

Ltda, Sociedade Comercial, com sede nesta Capital, estabelecida à rua dos Ilhéus no. 8, sala 54,
inscrita no CGC/MF no. 82895145/001-49, representada neste ato por seu diretor Dr. Júlio de

Souza Teixeira, toram depositados para fim do Decreto-Lei no. 58 de 10.12.37 e do
Decreto-Lei no. 3.079 de 15.09.38, os documentos do Loteamento "SOLlMAR", situado no

'distrito de Canasvieiras; no lugar denominado "Jurerê", situada neste Município, aprovado pela
Prefeitura Municipal de Florianópolis sob Alvará de Licença no. 1.664 de 05.11.73, Projeto no.

,21.380 aprovado em 19.10.73 com a área total de 59.700,00m2 e as seguintes dimensões e

confrontações: ao norte com Q Oceano Atlânt.co numa estensão de 285,00m a partir do
prolongamento da rua U do Loteamento "Praia do Forte" até alcançar a estrada que !!Iargeia o

rio das Ostras no ponto em que este atinge a franja marítima; ao- nascente por lima linha

perpendicular a linha da praia, numa estensão de 160,OOm até atingir o rio das Ostras, subindo
pelo mesmo até alcançar a estrada que liga Jurerê a Canasvieiras: deste ponto por Uma linha reta

numa estensão de 60,00m até atingi;- a alameda "1" do loteamento "Praia do Forte", ao sul
com a alameda" 1" do loteamento "Praia do Forte" numa estensão de 265,00m; ao poente,
com a rua "U" do referido loteamento, numa estensão de 150;00m no sentido sul-norte, até
atingir os terrenos de marinha. O depósito dos documentos visa a inscrição do loteamento em

Livro especial a esse fim destinado. E para que o referido depósito seja do conhecimento
público nos termos da legislação em vigor, torno-o público através do presente' edital na

conformidade e para fi�s do artigo 20. e seu paráqrafo 20. ?O Decreto no. 3.079 de 15.09.38.

Florianópolis, 27 de fevereiro de 1974.
,

Gleci Palma Ribeiro Melo
Titular do Cartório do 20. Oficio do Registro de Imóveis da Comarca da Capital.

I '

Os hotéis Plaza são uma realidade super garantida
pelo Grupo Hoteleiro Plaza, Grupo. Industrial Hering e

Grupo Financeiro Bradesco.

Líder do MDB paulista
O presidente Médici inaugurou ontem de

manhã a Ponte Presidente Costa e Silva, ligando o

Rio e Niterói, última solenidade por ele presidida
na Guanabara como chefe de governo. Médici, em
carro fechado, subiu a rampa de acesso' na
Avenida Rio de Janeiro e, após cortar uma fita,
juntamente com o ministro Andreazza, cumpri
mentou o governador Chagas Freitas, além do

engenheiro Eliseu Rezende, diretor do Dner e o

presidente da Ecex, coronel João Carlos Guedes.

Depois, em companhia dó ministro dos Transpor
tes, subiu no Rolls Royce presidencial, que veio
de Brasília, sem capota, percorreu todo o trajeto
da ponte, até a praça do pedágio. Ali o Presidente

cumprimentou as autoridades e descerrou uma

placa comemorativa à inauguração da ponte
Rio-Niterói.

O ministro Andreazza, em seu discurso,
afirmou que aqueles que perderam suas vidas
durante a construção "não derramaram o seu

sangue em vão nessas águas".
"AÍ está em concreto e aço sobre' a formosa

Baía da Guanabara essa ponte, que é o símbolo
de um país novo, cujo povo decidiu acreditar em
si mesmo".

Cerca' de 10 mil pessoas, oito ministros,
quatro governadores de Estado e outras autorida
des assistiram a inauguração. A Solenidade teve
também a presença de dona Yolanda Costa e

Silva, seu filho Élcio e três de seus quatro' netos.
Dona Yolanda, que ,ainda não conhecia a ponte,
declarou estar "muito emocionada pela home

nagem prestada ao marido" e elogiou o ministro
A ndreazza, "o realizador desta obra fantástica".
TRÁFEGO COMEÇA HOJE

A ponte Rio-Niterói será entregue ao tráfego
poje, às 6 horas da manhã. Ainda incompleta,
receberá as obras finais durante os próximos 10
meses. Conforme' o presidente .da Ecex, coronel
Carlos Guedes, ainda falta instalar a parte mais
sofisticada da sinalização (computadores, painéis
eletrônicos), prevista para outubro, e construir as
defensas dos pilares situados nas áreas de maior

navegação da Baía da Guanabara.
Durante a cerimônia de inauguração da ponte,

não será mais candidato
Numa carta de 28 linhas, o presidente do Diretório Regional do

MDB paulista, ex-senador Lino de Matos, explícou ontem não ser

candidato ao Senado nas próximas eleições e isto "trata-se de

decisão muito meditada, por isso mesmo definitiva".
Lino de Matos, no final da carta, salienta que sua decisão não

prejudica em nada o MDB, porque "o 'emedebismo paulista conta

com prestigiosos nomes nos seus quadros partidários, entre os quais,
p,ermito-me mencionar o' ex-prefeito de Campinas, Orestes

Quercia",
A carta de Lino de Matos é a seguinte, na Íntegra:

....

"Não sou candidato ao Senado. Trata-se de decisão muito

meditada, pQr isso mesmo defi?itiva. ,

Os companheiros que esperavam pela minha candidatura e os

eleitores que, em número aproximado de dois milhões, me honraram
'nas urnas de 1970, certamente concordarão em que estou quites
coI]l meus deveres de homem público, pod e ndo ser liberado de

novas pugnas eleitorais.
Foram 50 anos a serviço do povo. Tendo começado como

revolucionário em 1924, prosseguindo nas revoluções de 30 e 32,
não descansei jamais de batalhar pelos interesses populares. Mereci,
nessa longa caminhada de meio século, a confiança dos votos para os

mandatos de 16 anos de Senado da República, 8 de Deputado, um
ano de Prefeitura da nossa Capital, além do cargo de Secretário da

Educação do Estado.
Servi sem me servir dos mandatos. Não me fiz nomear para

nenhum cargo público. Nunca recorri aos ofgãos financeiros

governamentais a ftm de me favorecer com qualquer tipo de

negócio. Não tenho emprego público. Não pertenço a empresas

bancárias, industriais, comerciais ou de qualquer natureza, nem fui

aquinhoado com cartório ou outra sinecura.
A minha atitude em não concorrer, como candidato ao Senado,'

em nada prejudica o MDB porque o emedebismo paulista conta com

prestigiosos n ornes, nos seus quadros partidários, entre os quais, sem
demérito para os demais, em particular dos deputados federais e

estaduais, permito-me mencionar o ex-prefeito de Campinas, Orestes
-Quercia, cuja atuação em busca dessa can didatura vem sendo

intensa, dando-lhe possibilidades de ter o seu nome aceito como
"

candidato único."

Hotel Plaza Hering
Com 136 apartamentos .

Blumenau - Se.

Hotel Pina São Rafael
Com 300 apartamentos, Em funcionamento desde
abril de 1973, em Porto Alegre, Com diversos ser

viços adicionais, sem dúvida nenhuma é o mais
bonito hotel do Brasil.

esteve interrompido o tráfego do Santos Dumont
e Galeão e o de barcos sob a obra. No Rio Grande
do Sul, para onde seguiu logo após a cerimônia, o
presidente Médici inaugurará a rodovia multina
cional ligando Brasil' e Uruguai, amanhã, e o

superporto do Rio Grande, dia 7. É a sua última'
'visita como Presidente ao seu Estado natal.

Não 'faltaram à festa de inauguração os tipos
populares. Um "lambe-lambe", por exemplo,
levou muita gente a posar diante da placa
comemorativa da inauguração da obra. Mostrava
a importância histórica. do momento e cobrava,
por cada foto, Cr$ 20,00. Um monóculo éra mais
barato: Cr$ 4,00.

Niterói amanheceu toda .enfeitada de
símbolos do governo federal e do Estado do Rio
e por bandeirolas COm as cores verde, amarelo,
azul e branco. As repartições públicas federais
não fizeram ponto facultativo, bem como as

estaduais e municipais, mas mesmo assim o

funcionalismo, foi à festa.

Do interior do Estado do Rio vieram ônibus

carregados de turistas. A Ecex, p-or sua própria
conta, alugou nove para transportar, desde o Rio,
convidados e membros de sua diretoria. Como em

dia de Fia x Flu, no Maracanã, não faltaram
barraquinhas de sorvete e vendedores de bolas,
flaâiulas e bandeiras. Um motorista aposentado,
José Correa, 72 anos, gastou Cr$ 2 milhões para
imprimir e distribuir, durante a solenidade, um
Iivreto com quadras de sua autoria, saudando o

Presidente da República e a revolução de março.
Um livreto à parte exaltava São Cristóvão,
padroeiro dos motoristas, com ·trovas em tom de

apelo:
-

"Motoristas camaradas/tenham calma. no

Brasil;/quem dirige nas estradas/deve ser muito

gentil./Todo motorista é louco/todo amador é
parente/toda pressa tem um pouco/das maluqui
ces da gente./Quando pegar no volante/deve
sempre se benzer;/benza seu carro bastante/pense
no que vai fazer."

Em adiantada fase de construção na cidada de

e indique

Hotel Pina Itapem. ,

Com 138 apartamentos, Em funcionamento desde dezembro de 1972, na prele
de ltaperna, SC, a meio caminho entre Porto Alegre e São Paulo. Devido, ao
seu sucesso está sendo ampliado em 50% na sua capacidade de ocupação,

Informações: ,

PREDíAL E ADMINISTRADORA ITAOCAS.A.
Av. Alberto Bins, 514
Fone: 24-6524 - Porto AI�gre

I

POR
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IJelicóptero recolhe
tripulante doente

Laguna e Florianôpolis - Manioudes Emmanoel,
49 anos, casado, residente em Pireu, cidade

porto, na Grécia, está recolhido ao hospital Naval
de Florian�I1olis, depois 'que foi resgatado do
navio "Essex", de bandeira da Libéria, quando
estava a 20 milhas da costa, no litoral Sul
defronte ao Cabo de &t'nta Marta, por u�
helic6ptero. O tripulante, que exerce atividades
como "taífeirc mor", apresentou problemas de

saúde, e seu estado se agravava, tendo o

comandante do navio Gorgi Cavalheiros, mantido
contato via rádio com a estação costeira "PPF"

.

da ECT, situada em Florianôpolís, pedindo
auxílio ao 50. Distrito Naval. Inicialmente os

médicos do Hospital Naval forneceram indicação
de medicamentos, porém como .0 estado de

.Maníoudes Emmanoel s� agravava, o Comando'
Naval manteve contato com o Esquadrão de

Buscas e Salvamento, quando um helicóptero
desta unidade seguiu até a área do mar onde
estava o navio mercante içando o tripulante e o

transportando a Floríanópolís, numa operação
que desde a decolagem da base aérea até a

chegada ao hospital durou aproximadamente 2
horas.
TRIPULANTES EM OBSERVAÇÃO

Manioudes, o grego, encontra-se recolhido ao

Hospital Naval, onde vem sendo atendido pelos
oficiais médicos, recebendo toda a atenção,
devendo ali ficar mais alguns dias, até a total

recuperação.
Disse ele para O ESTADO, que o navio Essex,

atualmente a serviço para o Loide Brasíleiro,
tinha zarpado do porto de Rio Grande, e se

destinava a São Francisco do Sul, onde

atualmente se encontra. Porém, falando num

linguajar mistura de grego,' italiano, inglês e

espanhol, explica que na costa catarínense
começou a sentir-se mal, advindo daí o pedido de.
socorro. Ele se encontra embarcado há aproxima
damente 20 anos, possuindo dois filhos, traba

lhando para o armador grego "Grazius" com sede

no porto de Pireu. Devido aos desmaios sofridos
no navio, sobreveio uma queda, fazendo com que
ele batesse com o nariz, formando-se hematomas

sob os olhos.
O comandante do barco, depois que chegou a

São Francisco do Sul, veio até Florianópolis,
tendo visitado Manioudes, que apesar do bom

Manioudes Emmanoel: a longa espera

atendimento, se mostra muito só, devido

entender muito pouco de português, e por isso a

direção do hospital recomenda que hoje, dia de

visitas naquele nosocõrnio, membros da colônia

grega o visitem.

SALVAMENTOS
-

Antes da existência em Florianópolis. do

EsquadFão de Salvamento, os atendimentos feitos

a doentes a bordo dos navios mercantes e outros

no litoral sul eram diferentes, fazendo-se através
rádio, ou solicitando que o barco fundeasse

próximo a Anhatomirim ou Arvoredo, para

posterior recolhimento' dos pacientes em lanchas.

Vários casos já foram atendidos pelo Hospital
Naval, sendo três deles também de navios gregos,
um de tripulante uruguaio, além de outro de um

guarda marinha dá Marinha Uruguaia :

LiBÉRIA
Inicialmente se anunciou que o navio Essex'

tinha' bandeira da Nigéria, mas o próprio
Manioudes esclareceu que todos os oficiais e

tripulantes graduados são gregos, estando o barco

registrado em Monrôvia, capital da Libéria, na

África, como acontece com a maioria de t odos os

mercantes pertencentes a armadores gregos.

Frisou também que o armador "Grazius" não é

dos maiores, possuindo porém mais de uma

dezena de barcos viajando por todo' o mundo.
Manioudes conhece a maioria dos portos

brasileiros, devido as seguidas viagens e por estar
o Essex a serviço da Cia Brasileira (Loide).

Acidente na -101 causa morte
MORTE

Nas proximidades de Biguaçu, rodovia
BR-IOI, capotou o automóvel Volkswagen, pla
ca de Florianópolis, que estava sendo dirigido por
José Leopoldo Bernardo, e que conduzia seu pai
Jaci Bernardo, funcionário da Secretaria de Segu
rança e Informações. Em consequência do capo
tamento, Jaci Bernardo, recebeu graves ferimen

tos, falecendo em consequência, enquanto que
seu filho foi internado no hospital de Caridade.

GUlA
No livro de ocorrências da Delegacia de Segu

ránça Pessoal consta que foi extraída guia ,�ara
Ignês Angelica Chaves Marcant que faleceu vítima
de acidente de trânsito. A informação não especi
fica onde ocorreu o acidente e qualquer veículo
envolvido.

ATROPELAMENTO
Quando transitava pela rua XVI de julho, o

automóvel Volkswagen, placa AA-5028, condu
zido por Rubens Machado, atropelou a Vera Lu

eia Bernardo, 9 anos, filha de Bernardo e Lucilia
Bernardo. Ã menor foi socorrida pelo atropelante
estando recolhida ao hospital Sagrada Família.
DESABAMENTO

Um carro guincho pertencente a "Construtora

Odebrecht", conduzido pelo operador Pedro Da

vid, quando transitava numa das ruas de Coquei
ros, teve sua parte superior engatada na rede elé
trica, e em consequência fez desabar uma parte
de alvenaria da residência da famÍlia Mattos, atin-

.

gindo a menor Sandra Mattos, filha de'Abilio e

Ortenia Mattos. A menor Sandra Mattos, filha de

Abilio e Ortenia Mattos. A menor recebeu feri:'
mentos leves.

SADIA-CONCORDIA SIA .. ,IND.ÚSTRIA E COM:ÉRCIO
C.G.C. "9 83.568.147/001

SOCIEDADE DE CAPITAL ABERTO
GEMEC-RCA - 200-74/048

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Ficam os Senhores Acionistas desta sociedade convidados-a se reunirem em Assembléia Geral
Extraordinária a ser realizada no dia 29 de mârço de 1974, às 16,00 (dezesseis) horas, em sua

sede social, situada à, Rua Senador Attilio Foatana 86, na cidade de Concórdia, Estado de Santa

Catarina, a fim de discutirem e deliberarem sobre a seguinte ordem do dia:
I - Proposta do Conselho de Administração,' acompanhada' de parecer favorável do Conselho'
Fiscal, relativa a:

a) Aumento do capital social de Cr$ 57.600.000,00 (cinquenta e sete milhões e seiscentos mil

cruzeiros) para Cr$ 69.120.000,00. (sessenta e nove milhões, cento e vinte mil cruzeiros) :

com a emissão de 9.520.000 (nove milhões, quinhentas e vinte mil) ações ordinárias e

2.000.000 (dois milhões de ações preferenciais, sem direito a voto do valor unitário de

Cr$ 1,00 (hum cruzeiro), mediante o aproveitamento dos seguintes recursos: 1) - "Reserva
p/Aumento de Capital - DL.1260/73": Cr$10.!U55.844,40 (dez milhões, novecentos e

cinquenta e. cinco mil, oitocentos e quarenta e quatro cruzeiros e quarenta centavos) e 2) -

�

"Correção Monetária do Ativo Imobilizado" Cr$ 564.155,60 (quinhentos e sessenta e

quatro mil, cento e cinquenta e cinco cruzeiros e sessenta .centavos), perfazendo o total de
Cr$ 11.520.000,00 (onze milhões, quinhentos e vinte mil cruzeiros): e

b) alteração dos artigos 50. e 270. dos Estatutos Sociais.
II - Autorização ao Conselho de 'Administração para alienar ações de propriedade da
Sociedade, representativas do capital social de empresas subsidiárias.
III - Consolidação dos Estatutos Sociais.

Concórdia, 28 de Fevereiro de 1974
(a) ATTILlO FRANCISCO XAVIER FONTANA

Presidente do Conselho de Administração

Pescador eontinu« Ladrão é

hospital izado preso .ao

roubar
São Francisco do Sul - José Carlos Lucena Lima, 18

anos, ttipulante do barco pesqueiro "Luso Brasileiro",
encontrado à deriva no interior de um pequeno barco, a 10

milhas da costa, defronte a este porto, continua recolhido
no hospital de Caridade - nesta cidade - recuperando-se
gradativamente do estado de desnutrição e outros

problemas advindos de ter ficado exposto pormuito tempo
as intempéries, e falta de alimentação.

.peruca

I tÇlja í (Sucursal) Brasil
Alfredo, casado, 46 anos,
residente nas proximidades
do antigo aeroporto, foi
detido sábado pela manhã

por funcionários do Hiper

Mercado Vitória. Quando
saía daquele est abelecí
mento comercial após fa
zer compras de pão, Brasil
Pinheiro, foi revistado pelo

A recuperação - segundo informações dos médicos
em tal situação é bastante lenta, pois durante os 18 dias em

que ficou a deriva no interior do caíque, onde tinha saído

para pescar de linha, ele não recebeu qualquer alimentação.
Atualmente, José Carlos, que ainda não fala, permanece

em estado de semi-inconsciência, acreditando-se que
somente' nos próximos dias é que terá condições de fornecer
maiores detalhes de sua trágica aventura, após sair para

pescar ao largo da costa norte catarinense. José Carlos, que
é natural de Niterói, no 'Estado do Rio, segundo disse

quando foi recolhido a deriva, seu pai e irmão, que estavam

"também a bordo de caiques provavehnente morreram, ou

estão desaparecidos. Buscas já foram realizadas ao longo da

costa, para encontrar outros possíveis sobreviventes dos

demais caiques do pesqueiro "Luso Brasileiro", mas elas se

mostraram negativas. Resta também saber quem eram Os
ocupantes do outro, encontrado próximo ao de José Carlos,
e que estava vazia, sem qualquer sinal de vida. Logo que
obtenha alta do hospital, o náufrago será enviado para
Niterói, devendo antes prestar depoimento no inquérito que
foi aberto na Capitania dos Portos. As informações que
conseguiu prestar, são bastante vagas, pois devido a

desnutrição e outros males, provavehnente José Carlos

apresenta problemas de memória.

encarregado do Hiper Mer
cado, constatando que no

interior de suas roupas ele
levava um litro de Whisky
Grant's e uma peruca pre
ta, o qual havia roubado.

Alegaram os funcionários
do estabelecimento - que
Brasil Alfredo há muito

tempo v·em quase sempre
sendo o primeiro freguês
suspeitando-se que ele já
tenha roubado ou trás'
coisas, porém ele negou,
ao ser ouvido pela polícia.

Brasil Alfredo foi autuado
em 'flagrante e recolhido
ao xadrez da Delegacia de
Polícia da Comarca.

Falta de gasolina
,

pre] udi ee bO$'tes
No estado norte-americano de Nevada, principalmente nas

proximidades deReno, os proprietários de, bordéis dizem que a

próspera indústria da prostituição, no estado de Nevada, sofre as

consequências da falta de gasolina e petrôleo.. que dificulta a

vinda dos clientes. Quase todas as "donas de casas" afirmam que
os negócios vão de mal a pior e que a culpa é da falta de gasolina
e energia.

Afirmaram que a recente greve dos motoristas também se fez
sentir, já que as privou de muitos clientes habituais. "O negócio
desceu ao mínimo", declarou a proprietária de uma boate acres

centando que têm sido poucos os motoristas 'que têm chegado
nos últimos tempos. Além dos camioneiros, o rancho está apto a

fornecer inclusive atenções para passageiros de aviões, pois bem

próximo existe uma pista de pouso particular, e onde desde o

Natal somente desceram dois aviões, muito aquém da média an

terior, Quanto a d�spe'dida de empregadas, a proprietária disse

que não teve que fazê-lo; pois caindo o moviinento elas próprias
se foram. O movimento decreceu pois muitos fregueses têm me

do de ficar sem gasolina, devido ao racionamento.

Mulher agride oficial
Joinville (Sucursal) O Oficial de Justiça, conhecido apenas

pelo nome de Almeida, foi agredido ontem por Brandina Bezerra
de Mello, residente à rua Leão XIII - Bairro do Itaum. O·
Oficial de Justiça realizava a tomada de posse no local sendo

inesperadamente agredido pela mulher que estava armada com

um porrete. Vizinhos telefonaram para a Rádio Patrulha que em

quest.ão de minutbs esteve no local. Foi a muno custo que a

mulher entregou-se aos policiais, que tiveram que usar da força
física. para contê-la. Ela foi transportada para a Delegacia de

Polícia, e entregue ao Comissário de Plantão.

AGRESSÃO
Foi detido e entregue ao Comissário de Plantão na OPC local,

Adernar Flores, 28 anos, casado, natural de Guaramirim,
motorista, residente à rua Araranguá s/no Sem motivos

justificados, ele agrediu sua própria mãe com socos e pontapés,
produzindo-lhe ferimentos em diversas partes do corpo. O
agressor continua recolhido a cadeia.

,A

Em cumprimento as disposições Legais e Estatutárias, submetemos a apreciação dos Srs. Acionistas, ó Balanço Geral e respectivo demonstrativo da Conta Lucros

ePerdas, bem comI) o parecer do Conselho Fiscal, referente ao Exercício encerrado em 31 de dezembro de 1973.
Externamos os melhores agradecimentos aos nossos acionistas, clientes, fornecedores, instituições financeiras, funcionários e a todos quantos cooperaram para o

.

bom desenvolvimento da nossa missão.
.7"

.

<,

BALANÇO PATRIMONIAL ENCERRADO EM 31 DE DEZEMBRO DE 1973

AT I VO PASSIVO
EXIGíVEL
Correntistas 4.795.252,56
Acionistas em mora 7.912,23
Títulos Désconrados 535.682,54
Folhas de Pagamento 111.913,14
Contribuições a Recolher 91.198,55
Imposto a Recolher 265.821,40
Operações de Crédito Bancário 5�773.665,76 11.581.446,18
PENDENTES
Provo p/Enc.Soc.Trabalhistas 183.085,58
Provo p/Juros - B.Brasil S/A 265.502,89 448.588,47
NÃO EXIGIVEL
Capital em Ações Ordinárias 9.830.366,00
Capital _em Ações Preferenciais 169.634,00
Reservas 3.001.663,46
Fundos de Depreciação ... 625.469,68 13.627.133,14
COMPENSACÃO
Caucão da Diretoria 2.500,00
Contratos de seguros 3.391.431,11
Contratos de Terceiros .. 19.132,00
Penhor e Hipotecas 2.281.400,00
Petrobrás 26.004,00 5.720.467,11

FRISULCA

BERTOLDO ARNS
AYRTON EGYDIO M. BRANDÃO

FRIDOLlNO STEINER

RELATÓRIO DA DiRETORIA

Senhores acionistas:

Forquilhinha (Criciúma), 07 de fevereiro de 1974

Maximiliano Gaidzinski - Diretor Presidente

Jarvis Gaidzínskí - Diretor Industrial

-,

Edson Gaidzinski - Diretor Fihanceiro

Wilson' F. L. F. Barata - Dir. Administrativo'

6dson Vieira Bastos - Diretor Comercial

274.185,72
284.385,48
654.014,88 1.212.586,08

DISPONIVEL
Caixa ..• c

Depósitos Bancários
Banco do Brasil S/A-Insumos
REALIZÁVEL
Correntistas

Integrados
Bens de Vendas

Circu lantes . .

Aplicações Financeiras

IMOBILIZADO

lmobilizações Técnicas
Granja Frisulca

Reavaliações
PENDENTES

Variação Patrimonial
M.P. Fécula . . . .

Adiantamento Fia. de Pagto.
Seguros
Férias . . . . .

Tttulos protestados
COMPENSAÇÃO
Ações caucionadas
Seguros Contratados
Pasto Suinocultura
Contrato de Penhor e Hipoteca
Petrobrás .

RESULTADO ECONOMICO

3.157.069,86
450.022,51

1.474.961,67
3.851.860,26
266.030,84 9.199.945,14

7.21L089,41
1.030.859,37
4.193.125,65 12.435.074,43

6.241,90
30.000,00
6.710,00
7.80í,00
3.942,06
16.736,41 71.431,37

2.�00,OO
3.391.431,11

19.132,00
2.281.400,00

26.00:4,00 5.720.467,11

Lucros e Perdas . -. 2.738.130,77
31.377.634,90"

DEMONSTRAÇÃO DA CONTA LUCROS E PERDAS

TOTAL 31.377.634,90TOTAL

,
- �

.

SADIA-CONCORDIA SI A INDÚSTRIA E COMÉRCIO
C.G.C. N9. 83.568.147/001

SOCrEDADE ANONI'MA DE CAPITAL ABERTO \

'. GEMEC/RCA-200-74/ 048

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA
Edital de Convocação

Ficam convidados os senhores acionistas desta Sociedade a se reunirem em

'Assembléia Geral Ordinária, a realizar-se no dia 29 de março de 1974, às 14:00

((ij.latorze) horas, em sua sede social situada à Rua Senador Anilio Fontana, no. 86,
na cidade de Concbrdia, Estado de Santa Catarina, a fim de discutirem e Forquilhinha, 31 de Dezembro de 1973

deliberarem sobre a seguinte
ORDEM DO DIA

10.)' Deliberação sobre o Relatbrio do Conselho de Administração, Balanço Geral,
Demonstrativo de Resultados e Parecer do Conselho Fiscal, relativos ao exercício

findo em 31 de dezembro de 1973.

20.) Eleição do Conselho de Administração, Diretores Executivos, Conselho Fiscal e

.

seus suplentes, com a fixação dos respectivos honorários.

30.) Outros assuntos de interesse da Sociedade.
AVISO

Acham-se à disposição dos senhores acionistas, na sede social, os documentos a

que se refere o Artigo 99 do Decreto no. 2..627, de 26 de setembro de 1940.
.

Concórdia (SC), 19 de fevereiro de 1974.

(a) ATTILlO FRANCISCO XAVIER FONTANA

Presidente do Conselho de Administração.

'I

PARECER DO CONSELHO FISCAL

Nós abaixo assinados, membros efetivos do Ccnseího Fiscal do FRIGORIFICO SUL CATARINENSE S/A =- FRISUlCA, reunidos na sede da sociedade tendo
examinado devidamente o Balanço Geral e a demonstração da Conta lucros e Perdas e demais documentos, relativos ao Exercício de 1973, encontrando-os �a mais
perfeita ordem, somos de parecer que as contas, Balanço Geral e demais.documentos sejam aprovados pela Assembléia Geral Ordinária.

Forquilhinha (Criciúma), 07 de fevereiro de 1974

José Volnei Brugnoli - CRC-Se, no. 5.986

Wilson F.LF. Barata - Dir. Administrativo

Jarvis Gaidzinski - Diretor Industrial

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Além de Paulo Cesar, que estáexcursionando com

o Flamengo, Marco Antonio também não compareceu
ontem à tarde a apresentação dos 22 convocados para
a seleção brasileira no auditório do MEC. As razões da
ausência de Marco Antonio ainda são desconhecidas.
O primeiro a chegar foi Paulo Cesar do Internacional.

O presidente em exercício da CBD, Silvio Pacheco,
fez aos jogadores e a imprensa a apresentação oficial
do novo chefe da delegação brasileira, CeI. Eric-Tino
co, que foi breve em seu discurso, dizendo apenas que

. esperava substituir a altura o Brigadeiro Gerônimo
Bastos e trazer para o Brasil o tetra-campeonato mun
dial de futebol.

Zagalo também falou. Disse que o Brasil terá agora
uma tarefa muito mais difícil a cumprir do que no

México, em 70. E explicou que "naquela ocasião, não
tínhamos grandes favoritismos e jogamos a vontade.
Este ano, todas as outras seleções terão o máximo de
empenho em derrotar o Selecionado tri-campeão do
mundo". ..

- Por isso - continuou -- estão até me chamando
de derrotista. Mas a verdade é que pretendo imprimir
rova mentalidade aos jogadores, a de não serem obri

gados a vencer. Afinal, futebol é um esporte como

qualquer outro e ó sentido é de competição. O que
não quer dizer que iremos fazer corpo mole, nem que
será por falta de esforço que não seremos tetra-cam
peões" .

.

Sobre o propalado favoritismo da Alemanha Oci
dental, Zagalo concorda em parte. Acha que os ale
mães evoluiram muito desde 1954 e estão agora com
.enorrne vantagem de atuarem em casa, sob o incenti
vo em massa da própria torcida. Contudo, Zagalo não
se preocupa com isso e deixa claro ainda que a violên
cia européia não será o maior problema "pois já esta
mos acostumados a ela e vencemos três copas assim" .

Hoje os jogadores iniciam os treinos:

Esporte

Veneza será testado
como ponta de lança
hoje contra o América

Avaí e América jogarrr
amistosamente hoje às 21
horas em Joinville no está
dio Olímpico, em paga
mento do empréstimo/do
jogador Veneza até o final
do campeonato nacional.
A partida vem sendo
aguardada com grande ex

pectativa, haja visto os úl
timos resultados das duas

equipes. O Avaí derrotou
o Cerro na sexta-feira por
2 a 1 e o América também
o venceu no domingo por
3a1.

Mas para Jorge Ferreira,
além de observar m:elhor o
rendimento dos novos con
tratados e definir algumas
posições na equipe, o jogo
desta noite tem um signifi
cado especial. As vésperas
do início do 'nacional', Jor
ge Ferreira está enfrentan
do um sério problema, que.
inclusive poderá repercutir
no rendimento do time em

Natal contra o América.

Acontece, que possivel
mente o treinador não terá
um ponta de lança para
iniciar o nacional, pois To-

ninho ainda não renovou

seu contrato, Lica não teve

sua situação regularizada
porque até o momento o

Avaí não solicitou a sua

yansferência, já que o ata

cante está vinculado,áo Es

portivo de Bento Gonçal
ves. Martoni, que é o reser

va imediato, recebeu uma

pancada no tornozelo no

jogo contra o Cerro e difi
cilmente terá condições.

A única opção com que
dispõe Jorge Ferreira, é o

aproveitamento de Veneza

(fora de sua posição) no

comando de ataque ao la
do de Bàlduino com Paulo
Roberto na ponta direita.
Neste caso, Rogério, Ze

non e João Carlos forma
riam a meia cancha.

No amistoso desta noi

te, embora Toninho tenha
sua escalação garantida, o
treinador na etapa final es
tará testando Veneza ao lar

90 de Balduino na frente,
com o recuo de João Car
los pela esquerda.

Joceli Ferreira, que teve

sua lesão nojoelhoagravada

Jogadores
convocados

Seleção

. .. �

Iniciam

os treinos

Construa .sua "CASA DE PRAIA" com
madeiras e materiais de

construção de

PHlllPPI & CIA. \

a casadoconstnrtor·
Centro - E�reito e Balneário Camboriú

Fones: 6520 - 6368

REPRESENTANTE
PARA o ESTADO DA BAHIA

Antonio Barreto de Oliveira, representante
comercial autônomo, deseja entrar em contato COI)1
indústrias dos seguintes ramos para representá-las no

Estado da Bahia:
MÓVEIS:. - Estilo clássico; de fórmica para copa

e cozinha. para escritórios e hotéis.
MATERIAL DE CONSTRUÇAO: - Esquadrias; por

tas; guarnições para portas, tacos, azulejos: pisos ce-

râmicos; louças sanitárias; tábuas;' etc. .

Dará amplas fontes de referências, bem corno as

garantias necessárias.
Correspondências para: Rua Portugal, 17 - conj.

303 - Salvador - Bahia,

depois do jogo contra o

Cerro, Ari Prudente com

dores musculares e Marto- .

ni com uma pancada no

tornozelo, não seguirão
.

com a delegação, que der
xará Florianópolis esta ma

nhã às' 9 horas.
Jaico viãjáiâefaráteste

de campo minutos antes
da partida, pois recebeu
uma pancada no dorso do

pé direito e esteve ausente

do treino tático de ontem.
AMÉRtçA,
O treinador Rubens

Freitas gostou do rendi
mento de sua equipe con

tra o Cerro e para o jogo
desta noite hão fará ne

nhuma . alteração. Ontem

pela manhã os jogadores fi
zeram massagens e tiveram
revisão médica e nenhum
problema foi constatado.

Jairzinho, considerado
o melhor Jogador da parti- -,

da de domingo;' tem a sua

escalação garantida. J jo
gador saiu de campo com

dores musculares e chegou
a preocupar Rubens Frei
tas. Quanto ao resultado

da partida contra o Cerro,
segundo o treinador, não

apresentou nenhuma novi

dade, pois' o América do
minou inteiramente a par
tida e veio comprovar a:
boa fase em que atravessa.

No jogo desta noite,
Rubens Freitas não arris

cou nenhum prognóstico,
a penas limitou-se a co

mentar que considera p
Avaí uma grande equipe,
pois se não fosse não está
ria representando o Estado
no campeonato' nacional,
mas que aéredita em seus

jogadores e que será uma

partida bem disputada.
EQUIPES: Encerrando

os preparativos para o na

cional, o Avaí de Rubens;
Souza, Jaico (Vilela), Vile
la (Gerson) e Orivaldo; Ro
gério e Zenon; Paulo Ro

berto, Toninho, Balduino
e João Carlos acredita naí
vitória frente ao -América
de Vicente; Djalma, Expe
dite, Paulo Cesar e Bebeco;
Jorge Cancelier e Pedri
nho, J airzinho, Tonho,
Chico Samara e Wilsinho.

Próspera volta atrás
e só empresta

Lourival por dez mil
No sábado, Zezé esteve

e m Florianópolis com á fi
nalidade específica de le
var Lourival de volta ao

Próspera. Esteve reunido
com alguns diretores do
Avaí na parte da manhã e

não concordou com o em-

jréstimo e no final da tar

de, levou Lourival para
Criciúrna.

. No dia seguinte, 'Fer
nando Bastos esteve em

Cricíúma, conversou com a

diretoria do Próspera e re

tornou com uma boa notí
cia: tinha comprado não só
o passe de Lourival como
também o de Paulo Garça,
pois os dois jogadores es

tão nos planos de Jorge
Ferreira para o nacional.

Mas na tarde de ontem,
o problema, que já estava

resolvido, voltou a estaca
zero. O Próspera telefonou
a Federação Catarinense
de Futebol, solicitando a

presença de um diretor do
Avaí em Criciúma para
a certar o problema-Louri-'
vai. Deixou bem claro o di
retor do Próspera, que se o

Avaí quizer contar com

Lourival para o nacional,
terá que pagar Cr $ 10 mil
só pelo empréstimo e não

p elo preço do passe.
TONINHO

Ontem o jogador procu
rou os· diretores do Avaí
tentando acertar sua situa

ção. Toninho afirmou que
não tem vontade de deixar
o Avaí: "Em nenhum mo

mento pensei em deixar o
Avaí, O que eu quero é

acertar minha renovação
de contrato."
Toninho, para acertar
em definitivo sua situação,
reduziu bastante sua pro
posta. A princípio ele che
gou a pedir Cr $ 40 mil de
luvas e já chegou a Cr $ 10.
O ordenado mensal tam
bém foi reduzido, Toninho
inicialmente não arredava
pé dos três mil e agora já
aceita dois e meio: "Eles
só não acertam se não qui
zerem".
CBD

O supervisor José Amo
rim registrou na tarde de
ontem na CBD os jogado
res ,do Avaí para o cam

peonato nacional. Apenas
Lourival, Paulo Garça, To
ninho e Lica, que não acer

taram suas situações, não
tiveram seus contratos re

gistrados, o que poderá ser

feito somente até amanhã.
Ademir, poderá vir defi

nitivamente para o Avaí

� esta- semana, pois "

.a�\)nm esteve na manhã
de ontem na Gávea tra
tando de sua transferência

por empréstimo até o final
do nacional.
INGRESSOS

A CBD anunciou o pre
ço dos ingressos para o na

cional, em jogos a serem.

realizados no Orlando

Scarpelli; cadeiras Cr$
20,00; arquibancadas Cr$
10,00; proprietários de ca

deiras perpétuas Cr$ 5,00;
gerais Cr$ 5,00; senhoras e

crianças Cr$ 3,00 e asso-:

ciados do Avaí Cr$ 10,00.

EDITAL
BANCO CENTRAL DO BRASI L

GERENCIA DA DIVIDA PÚBLICA
Para os fins previstos no art. 60 da Lei no. 4.069,

de 11.6.1962, torna-se público que devem ser apre
sentadas para imediato resgate as Obrigações ido
Tesouro Nacional - Tipo Reajustável e Letras do
Tesouro Nacional, vencidas 'no mês de fevereiro do
corrente ano.

.

Brasflia, 1 de março de 1974
Carlos Brandão

Gerente

Nas BaRcas

Almanaque DISNEY

Pato Donald

Capa Enc. ABRIL

Sétimo Céu

Geografia lIustr ..

Bib. das Crianças
Dicionário ABRIL

Grandes Religiões
Enciclop. DISNEY

Figurino Infantil

Novela Mensal

Fatos & Fotos
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Se Veneza se sair bem, poderá ser o titular em Natal

U jogador está em Criciúma aguardando uma/solução

cer-
Caixa Econômica Federal

Loteria Esportiva
i'lesultado provisório do Concurso-teste no. 173, apurado' em
04./03/74.

Total líquido a ratear Cr$ ·10.853.147,34
58 apostas ganhadoras com 13 pontos, cabendo a cada

uma Cr$ 187.123,23
Discriminação de apostas ganhadoras por Estado:

Estado do Rio 3
Goiás : 2
Minas Gerais 6
Paraná ; 4
Pernambuco . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1
Rio Grande do Sul 3
Guanabara /

'

9
Santa Catarina 3
São Paulo 27

De acordo com o artigo 17 da Norma Geral dos Cóncursos
de Prognósticos Esportivos, haverá um prazo para apresentar
reclamação de 10 dias, a contar de hoje, a qual deverá ser

apresentada a Rua Fulvio Aducci, 1221, até o dia 14/03/74.
Não serão aceitas reclamações por via postal.
Os números dos bilhetes vencedores no Estado de Santa

Catari na são os segu intes:
COD.REV. No. CARTÃO
20-00006 184.209
20-00013 74.446
20-10022 567.570
O as E R(VAÇÃO: .

Para recebimento dos prêmios, os

ganhadores deverão aguardar a ratificação ou retificação deste
resu Itado neste jornal.

.

Figueirense

Reabilitaçao poderá
acontecer contra

o Sadia em Concórdia
Apresentando os mesmos erros do campeonato

nacional, o Figueirense foi derrotado na tarde de

domingo em São Miguel do Oeste pelo Guarani por 1 a

O, gol marcado por Pastauer aos dois minutos do

primeiro tempo.
Surpreendido pelo gol, numa falha do goleiro Oneide,

o Figueirense passou a jogar ofensivamente e dominou o

adversário que recuou Lobão e Alfredo para auxiliarem ii
defesa e garantir o resultado.

Marcos, o mais fraco do Figueirense, perdeu duas
boas chances de marcar na fase fina 1 e em nenhum
momento se entendeu com Luiz Everton e Tião Maríno.

.

Para Lauro Búrigo, que está testando as novas

contratações a série de amístosos que começou no

domingo e se estenderá até o final do mês, .é muito
benéfica para o clube, pois irá definir o time que
começará o campeonato estadual.

A novidade do Figueirense no. domingo, foi: a

presença do 'Supervisor Cláudio Wagner no banco, como
reserva de Oneide, pois com o empréstimo de Da Costa o

time ficou só com um goleiro.
A partida devido ao mau tempo, teve um público /

reduzido que proporcionou a renda de Cr$ 11.520,00 e

Romíldo Schetter foi o juiz com boa atuação.
EQUIPES: Sem grandes expressões na equipe, o Guanari
com Antoninho; Lambari, Tuca, Oliveira e Paulo, Lobão
e Alfredo; Tião, Polaco (Zilton), Pastauer e Alcione,
derrotou-o Figueirense de Oneide; Elton, Roberto Silva,
Nelson e Noroel; Jorge Luiz, Izalto (Brítinho) e Quincas,
Marcos, Luiz Everton e Tião Marino.

O Figueirense seguiu na manhã de ontem para
Concórdia, onde jogará amanhã-a noite contra o Sadia.
Lauro Búrigo afirmou que não pretende alterar a equipe,
pois gostou do seu rendimento contra o Guarani

Amadorism,o

Masson foi

o vencedor

da prova
de do'mingo

.
Com umamanhã de sol excelente para a prática do

.esporte, bom público compareceu à avenida Rubens
. de Arruda Ramos a fim de prestigiar a maior

competição ciclística já efetuada nesta capital -

Prova Prefeito Nílton Severo da Costa -. que se

realizou na manhã de domingo, dividida em' duas
categorias, que teve como vencedor João Masson da
CME de Rolândia, Paraná, com o tempo de
1h54m14s8d.

.

A presença do público na Beira-Mar deu-se em

virtude da participação de' Luiz Carlos Flores,
vice-campeão mundial, juntamente com toda a equipe
da Calei, de São Paulo, que anualmente representa o

Brasil nas Olimpíadas.
..' ,A prova que teve a supervisão da FAC, apresentou
um' bom nível técnico, sendo que a primeira categoria
foi! desenvolvida em 15 voltas representando 66

quilômetros, e com 26 atletas competindo e

apsesentando a seguinte classificação:
10. - João Masson, da CME de Rolândia, com o

'

tempo de lh54m14s8d; '20. - José A. Batista, do
Esporte Clube Pínheíros, do Paraná, lh54m14s9d; 30.
- Luiz Carlos FlWes, da Caloi, de São, Paulo,

.

1h54m15s; 40. -:- Ivo lN'unes, da CME, de Rolândia; .

50. - Lindolfo iGqnç3.Ivé.�j\ Pinheiros; 60. - Milton
Carlos Dellagiustina, APIEE, de Florianópolis - o

ciclista catarinense vinha acompanhando bem o \,

primeiro pelotão, quando teve a sua bicicleta
abalroada e chocando-se com o solo, perdeu a chance
de uma melhor classificação -; 70. - João Batista
Lido - recente aquisição do IEE e que, obteve no ano

passado o campeonato brasileiro disputando pelo
Paraná �; 80. - Gilson Alavaristo, Pinheiros; 90. -

Danilo Vasco Garcia, Pinheiros; 100. - José Carlos
Uma, Pinheiros, 110. - Jorge Laurindo Dias, da CME
de Rolândia; 120. - Aldo França, da Caloi; 130. -

Roberli Antônio Rios, do IEE de Florianópolis - o

atleta permanecia entre os primeiros colocados e

tinha condições inclusive de vencer a prova. Na

penúltima volta teve um pneu furado. Atrasado uma

volta, Roberli teve urna reação excelente alcançando.a
13a. colocação; 140. - José Jorge Breve, da Caloi.

A classificação por equipe apresentou em, 10. a

CME de Rolândia, 'com 18 pontos; 20. -

E.C.Pinheiros, também do Paraná, com 14 pontos;
30. - Caloi, de São Paulo com 6 pontos e em 40. -

ADIEE, de Florianópolis com 5 pontos, sendo que o

melhor catarinense classificado na prova foi Milton
Carlos Dellagiustina, que recebeu urn troféu especial
da Prefeitura Municipal.

2a. CATEGORIA
Disputada em bicicleta de passeio, a prova foi

desenvolvida em sete voltas, num percurso de 33 km e

teve em Erívaldo Rosa, da ADIEE, de Florianópolis o

primeiro colocado; 20. - Reinaldo Ferreira Filho" I
também da ADIEE; 30. Zíno Theílakér, da A.A.

Tuny, de Joinville; 40. - Eduardo Schroeder, da

- Imer Caldas, avulso, de Florianópolis e em 7o. -

.

I

Célio Censi, da CME de Indaial.

,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Ituporanga
'quer mais

energia da

Celesc

Joinvill�(Sucursal)
Não se conformando em

ficar excluído da lista de

'professores para lecionar
mi rede de estabelecimen
tos de ensino estadual
elaborada pela 5a. Coorde
nadoria Regional de Edu-
'cação, sediada em Joinvil
le, o professor Edmundo

Vegino manifestou ontem
seu inconformismo ante o

critério adotado pelo ór

gão, que classificou de
al:bitrário. Juntamente
com dezenas de -outros

excedentes, o Sr. Edmun
do Vegino mostra-se revol
tado, "pois sei fundamen
talmente que a maioria dos
professores escollúdos são
recém formados no Curso
Normall, fato que indica a

. exexistência de protecio-
nismo, por pa-te dos r e s

ponsãveís pela _ 1. Coorde
nadoria Regional de .Edu-

cação". PRE)S
Em deeclarações

prestadas ontem a O ES
TADO, o Sr. Edmundo
Vegino afirmou' que a

. situação dos prejudicados
já foi levada ao conheci
mento do Sr. Yesis Passari
nho, Chefe de Gabinete do
Ministro da Educação,
através de documento fir
mado por alguns exceden
tes, Revelou que cópia do
documento enviado à Bra
sília será remetida do Go

yernador Colombo Salles e

ao Secretário Paulo BIasi.
RECLAMAÇÕES
Licenciado em História,

Filosofia e Teologia pela

-
,

r
\' ,

Vencedores

do carnaval

recebem
,

seus, prêmíos

Criciúma e Itajaí (Sucur
sais) - Enquanto em Cricíúma
a Comissão Municipal de Tu
rismo conferia pela segunda
vez consecutiva o título de

campeã. à Escola de Samba
Vila Isabei, a quem coube um

prêmio de Cr$ 1.500,00, em
ltajaÍ a Prefeitura Municipal
conferia na noite de ontem os

prêmios aos vencedores do
carnaval de 74. Em matéria de

animação nas ruas itajaienses,
o primeiro prêmio ficou com o

Bloco Pizindin, seguido de
Goodspell. No concurso de
charangas, a vencedora foi a

dos "Caretas". A alegoria de
I tajaí ficou com o carro

intitulado "Colônia de Fé
rias".

A bi-campeã de Criciúma, a
Vila Isabel, colecionou tam
bém outros títulos como a

melhor bateria, a melhor pas
sista e o melhor samba-enredo.
O segundo lugar ficou com a

Escola de Samba Rosa de
Maio, que recebeu prêmio de
Cr$ 1.000,00. O terceiro lugar
ficou com a escola denomina
da "Xavantes",a quem coube'
o prêmio de Cr$ 500,00,
instituído pela Comissão de
Turismo de Cricíúma,

Rio do Sul (Sucursal) -

Dt.,Jois de manter diversos
eontatosna Capital, relacio
nados com a liberação de
recursos financeiros da área
estadual para o município e

reivindicar melhorias no setor

energético de I tuporanga, fI:'
gressou ao município o Sr.
Gervásio José Maciel, assessor

da Prefeitura. Durante contato

que manteve com o Secretário
Paulo Müller Aguiar, foi cienti
ficado de que as Centrais
Elétricas de Santa Catarina
vêm executando serviços nos

municípios de Aurora e Alfre
do Wagner, devendo estender
seus trabalhos de melhoramen
tos nas redes' de energia
elétrica até os municípios de

Ituporanga e Petrolândia.
Junto à Secretaria da Fa

zenda, foi conseguida a libera
ção de 20 mil cruzeiros desti
nados a03 serviços de retifica
ção e rnacadamização da estra
da, que liga I tuporanga a

Atalanta. Mais duas parcelas
foram liberadas pelo Governo
Estadual em favor de .obras
rodoviárias na Região, a pri
meira de 15 mil cruzeiros para
a estrada municipal de Imbuia
e outra de 20 mil cruzeiros
para a macadamização da
rodOVia de Inadiâ,

.

Epitácio visitou obras

em Brusque e I tajaí\

I

Itajaf (Sucursal) - Acompanhado do engenheiro Moacir
Noveletto, do Departamento Autônomo de Edificações, o
Secretário Epitácio Bíttencourt inspecionou as obras de

·construção do prédio que abrigará 10 Forum da Comarca de

Itaiaf. Depois de percorrer e tomar conhecimento do
andamento da obra, o titular da Justiça esteve em visita ao

Prefeito Frederico Olindio de Souza, oportunidade em que
assegurou oara a primeira quinzena dê julho víndouro a

.

conclusão dos serviços.
Prosseguindo seu roteiro de visitas às obras que o.

Governo do Estado vem executando na área da Justiça, o
Secretário Epitácio Bittencourt seguiu para Brusque.
Também em companhia dó engenheiro do DAE, o visitante
inspecionou os' trabalhos de construção do Forum da
Comarca de Brusque

-

e mànífestou-se satisfeito com o

andamento dos serviços que vem sendo cumprido de acordo
com o cronograma estabelecido pelo DAE. Ao retornar,
garantiu que o prédio estará concluído ainda no corrente
ano.

Vegino: critério de seleção é arbitrário no Norte

Universidade Urbaniana da
_

hhia e cursando Pedago
gia, o professor Edmundo
Vegino não admite a insis
tência da. Coordenadoria
de Joínvílle "em contratar

professores com títulos
tão somente, esquecendo
se que a maioria dos'
contràtados realizam um

rápido curso· de recicla

gem, de especialização".
Depois de criticar o trata

mento aos professores,
apesar de ter sido Santa
Catarina o Estado pioneiro
na implantação da reforma
de ensino, o reclamante
disse que "nossa situação
torna-se a cada dia mais
flutuante e incerta, sendo

que a educação tomou-se
um péssimo negócio, mes
mo considerando o alto

grau de idealismo que nos

cerca'';
O Sr. Edmundo Vegino

diz-se preterido pelo órgão
local embora conte com

vários anos de licenciatura
e de magistério.

- Nossa situação -

prosseguiu - é calamitosa
.

e sem perspectivas, porque
um grande número de

professores da região foi

preterido e se encontra
desempregado.

Finaliza, dizendo que
os excedentes querem Jus
tiça e ela há de ser feita.

Ita;aí ajuda suas

novas indústrias

Hotelaria no Vale
terá novo curso

EM CRICIUMA

ESCRITORIO DE CONTABILIDADE

VENDE-SE

Otimo locai.' Próximo a todas as repartições pllbli·
caso Otimo preço, por motivo de m�ança de domicí
lio. Tratar com Adão Prudêncio, às Rua São José,
Edf. Ouro Negro s/3,·Criciúma-SC.
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Professor critica ação da

Coordenadoria de Joinville

Escola de Música inicia

as aulas de 74 amanhã
Blumenau(Sucursal) - A Escola Superior de Música de

Blumenau prossegue hoje as entrevistas' com seus pJu�os
matriculados para o corrente período letivo, que tem início
marcado para amanhã. Ainda neste primeiro semestre, a direção do

estabelecimento programou a realização de um Concerto do Estúdio
de Música Antiga, abrangendo a música grega do ano 500 AC até o

início do barroco, no Século XVII. A programação cultural deste
ano inclui também um recital com o pianista Jorge Preiss, que se

apresentará executando obras de Bach, Schubert, Mozart, Brahms e'
·Beethoven.

- -

Paralelamente, a Sociedade Dramático Musical Carlos Gomes

tarn bém anuncia bons espetáculos no corrente ano. Além de cogitar
a vinda de expoentes nomes da música popular brasileira, a direção
da entidade a qual se encontra subordinada a Escola Superior de

Música promete a realização de espetáculos teatrais e shows em

sucesso nos grandes centros do País.

19�ácio Ricken indicado
ontem1para Reitor: Furb

Blumenau(Sucursal)
.

-

O professor Ignácio Ri

cken, atual Chefe de Gabi
ne te do Prefeito Félix

Theiss, foi indicado ao fi
nal da tarde de ontem para
substituir o Padre Orlando

Murphy na Reitoria da

Fundação Universidade

Regional de Blumenati.
Juntamente com o ex-Se-

I
cretário Geral da Furb, o

Prefeito Félix Theiss indi
cou o professor Renato

Viana, da Faculdade de Di

reito, para assumir o cargo
de Vice-Reitor.

I

Enquanto recebia cum

primentos de colegas da
Prefeitura de Blumenau, o
novo Reitor da Furb decla
rou 'a O ESTADO que vai
elaborar seus planos de

administração de acordo
com as necessidades da

Fundação, / cujo 'levanta
mento será determinado

logo após ser empossado
no cargo. Disse conhecer
o s problemas da Universi
dade local, desde quando
exercia o cargo de Secretá-
rio Geral do qual se. afas
tou há cerca de um ano pa
ra compor o quadro de as

sessores do atual Prefeito

) .

.

Ricken: algumas mudanças e planos antigos para a Furb
"

de Blumenau.
Entre seus planos, o no

vo Reitor da Furb inclui
.

uma integração maior en

tre' a Comunidade, a Em

presa e a Universidade.
Pretende íntroduzír: tam
bém algumas mundanças
no sistema administrativo,
aproveitando estudos reali-

zados há pouco mais de
um ano, atingindo inclusi
ve o corpo docente das fa
culdades que integram a

Furb. Esclareceu, contudo,
que esses estudos, por sua

vez, sofrerão alguns repa
ros visando-atualização dos
mesmos às necessidades
atuais.

." '.'"
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ITAú SEGURADORA S.A.
C.G.C. N.o 61.557.039

Itajaf (Sucursal) .: O Prefeito Frederico Olindio de Souza
esteve mais uma. vez na Capital tratando com órgãos da

administração estadual de assuntos relacionados com o

município de Itajaí. Junto aos órgãos técnicos da Secretariá
da Fazenda, examinou problemas relacionados a

financiamentos a serem deferidos às novas indústrias que
pretendem se instalar no município. Segundo os

entendimentos preliminares, uma das indústrias a -serem

beneficiadas será uma empresa téxtil, que vai operar no
ramo de malharia. Inicialmente, conforme informações do
Prefeito de Itajaí, esta indústria vai criar 600 novos

empregos no município.
ESCOLA

Para' atender a grande demanda de mão-de-obra
especializada que Itajaí vai necessitar nos próximos anos

,com a instalação de dezenas de novas empresas no

município, à Prefeitura Municipal vai construir O Ginásio
Polivalente de Itajaí. O estabelecimento, que funciona
orientado para o trabalho, é parte do Programa de

Expansão e Melhoria do Ensino - Prernen, Visando a

construção do novo ginásio, que objetiva formar
mão-de-obra qualificada, o Prefeito Frederico Olíndio de
Souza acaba de sancionar' a Lei' 1.315, que autoriza o

município a adquírír uma área de terras de 20 mil metros
quadrados no Bairro São João,

ATIVO

RESUMO DO BALANÇO DE 1973

"

59.987.773,20

PASSIVO

4.627.221,18
5.089.04.3,04 171.383.243.10

IMOBILIZADO
Imóveis '•••.....•.•..

Instalações, Móv., Máq. e Veículos

.REALIZÁVEL
Acionistas Conta Capital .

Acionistas Conta Capital -- Agio
Títulos de Renda' : .

Imóveis para Renda ou Venda ..

IRB c/Retenção de Reservas e

Fundos .

IRB c/ Moeda Estrangeira .

Aluguéis -: Dividendos e Dvs. a

Receber ..
' .

Diversas Contas .....•..........

OISPONrVEL

Depósitos Bancários e Caixa .

PENDENTE

50.270.253,26
9.717.519,94

16.000.000,00
7.200.000,00

119.328.243,70
494.423.55

NAO EXIGrVEL

Capital Realizado ..

Aumento de Capitai em Aprova-
ção .

Reservas Patrimoniais e Fundos
Depreciações ,e Previsões ..•...

45.000.000,00

16.000.000,00
40.647.226,86
6.929.261,94 108.576.488,80

17.320.561,20
1.323.750,43

24.112.380,19
909.299,20

4.245.467,18

Apólices Emitidas ..

Depósitos Judie. e Almoxarifado
Despesas de Exércícios Futuros.

CQM'PENSAÇAO
Diversas Contas ....•..........................

RESERVAS TÉCNICAS .......... ,................. 77.662.670,83

151.212.129,78

EXIGíVEL
IRS c/Movimento .

Prêmios de Resseguros a Pagar.
Comissões a Pagar .

Pagamento Antecipado de Prêmios
Imp. e Contribuições a Recolher
Provisão para Imposto de Renda

Empréstimos Garantidos .

Diversas Contas .

PENDENTE

Prêmios e Emolumentos a Realiz.
Receitas de Exercícios Futuros .

Lucros e Perdas , ..

COMPENSAÇÃO
Diversas Contas <'l ••••••••••••••••

53.465.130,69

� 2.971. 891,71
3.195.814,71
2.460.462,69
1.135.881,54
1.039.085,55
1.000.000,00
10.333.665,61
4.331. 863,53 26.468.665,345.534.792,79

,.,

24. i12.:380,19
14 J7.6�.6.62,44
15.1;iJ.6,��29.267.146,57

151.212.129,78

1----------�--------------------4------------------------------__4
TOTAL DO PASSIVO 417.385.085,44 ,TOTAL DO ATIVO 417 .385, 085,44

CRÉDITO

Blumenau (Sucursal) - Um Curso de Treinamento no

Setor Hoteleiro de Blumenau será promovido pelo Serviço
de Turismo da Prefeitura Municipal, através da Embratur,
sob a orientação de elementos especializados do) Centro
Nacional de Treinamento de Turismo - Centretur - de São

'" Paulo.
A iniciativa - assunto já discutido pQr ocasião da

reunião da classe hoteleira b1umenauense, em janeiro - tem

J?Or objetivo qualificar e àprímorar os serviços nos diversos
setores de atendimento, servindo igualmente de estímulo ao

profissional da classe.
Tão logo seja concluído o' atual levantamento que está

sendo feito junto aos proprietários e diretores dos hotéis da
cidade, o Serviço de Turismo saberá qual o número de
participantes e respectivos cargos de interesse.' ,

.. Foram colocadas à disposição um total de 3,0 vagas, com
posterior formação de duas turmas - 15 cada 'urna - de

. alunos. As aulas serão ministradas em dois períodos tendo
por local a própria sede dos alojamentos.

No trabalho de pesquisa é distribuída uma ficha modelo
aos hotéis, cujos responsáveis respondem os requisitos nela
apresentados. São perguntas para saber qual a data de
preferência para a realização do curso, quais os setores de
interesse, o número de profissionais as condições de receber
estagiários na empresa, o período de aulas e, se há espaço
para as aulas práticas. A ficha pede também sugestões dos
empresários.

I
.

Ainda não foi estabelecido o prazo de duração do curso
e a. data de início, pois, esta medida dependerá do resultado
do levantamento.

DÉBITO

RESUMO DA CONTA DE LUCROS E PERDAS DE 1973

DESPESAS 'INDUSTRIAIS
Prêmios Cedidos aoll RS : .

Prêmios Restituídos .

Sinistros '"

Comissões e Participações .

Despesas Operacionais Diversas

Aumento Reservas Técnicas

43.572.p75,93
11. 680 .443;13
130.736.184,18
55. 703.598,40
11 .837.926,78
21.267.646,55

DESPESAS ADMI�IStRATI"AS
Despesas c/Pessoal .

Serviços Técnicos e Mecanizados
Despesas c/Localiz. e Funcionam.
Despesas ct Tribui:.os "

Depreciações H � " � • 4 � ..

Diversas Oespesas ... "' " •.•.•

32.077.476,95
6.292.084,14
10.752.385,42
1.148" 159,56
1. 086.313,21
1.169.486,36

DESPESAS PA'fRIMONIAIS
Despesas c! Imóveis e Tltutos

274.797.875,97

•••• • 10 .. 344.901. 704,87

--------------�----------------------------------------------------�

RECEITAS INDUSTRIAIS
. Prêmios Arrecadados , .

Menos: Prêmios Diferidos .. (--)
Recuperação de Sinistros .

Comissões e Participações .' .

Salvados e Ressarcimentos .

Receitas Operacionais Diversas

288.067.822,59
14.151. 557,10
16.964.545,51
12.843.023,58
2,327.705,59
12.012.606,48 318.064.146,65

RECEITAS DE iNVERSõES
Receitas Mobiliárias Diversas
Receitas !mobiliárias ..

Receitas Diversas' " , ••

19.105.524,21
7.617.426,76
114.607,25 25.837.558,22

52.525.905,64

:2.401. e35,20

TOTAL DO D�8ITO

EXCEDENTE no :;XERcrCIO ,............ 15.176.038,06

TOTAL DO CRWlTO

ADMINISTRAÇÃO CENTRAL

Rua Barão de Itapetininga, 18 - São Paulo
'

Telex 021.232 - Caixa Postal 1.798
Enderêço Telegráfico: ITAUSEG.
Telefone: PABX - 35.6111

FILIAL SANTA CATARINA

Rua Jerônimo Coelho, 14 - 8.° andar - S/803 a

805 - Florianópolis
•.

Caixa Postal 916
Telefones: 31·24 e 45-56

1----------.-----------------.-.------1------.

�----------__------�I.__
.

�---------------- �__� __,

344.901.704,87 .

CONSELHO DE ADMINISTRAÇAO
Luiz Adelmo Lodi
Eudoro Libanio Villela
Olavo Egydio Setuba!
Edgardo de Azevedo Soares Junior
José Carlos Moraes Abreu
Osva Ido Castro Santos
Rubens dos Santos Dias
Eduardo Ramos Burlamaaui de Mello
Geraldo Dias M. Oliveira'
Antonio Errnirio de Moraes
Maurício Villela

CONSELHO FISCAL
Restam lahud
Manary Vasconcellos Mendes
Claudio Salvador Lembo

ATUÁRIO
Alecseo Kravec - M.l.a.A. - DRT.1S

GERENTE DO DEPARTAMENTO
'OE CONTABILIDADE

Ewa Ido Pessôa Batista
Téc. Contabilidade D.E.C. 191.838
- c.R.e. - I-SR.398

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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COMÉRCIO DE·

AUTOMOvas

SlGAESTASETA.
VOCEVAI

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MELHOR GARANTI�

VEÍCULOS USAors DE·QUALlOAOE

Departamento deVeículos Usados
do seuConcessionário de Qualidade 49hrw'!ii'
HOEPCKE VEICULOS, SIA

FONE 31-17
DEVU � Dep. de Veículos Usados

Rua: Rita Maria
COMPRA - TROCA E VENDA DE VEÍCULOS

Relação dos veículos existentes:

Volkswagen - Branco Lotus

Karman-ghia - Bege c/vinil preto • . .

Ford Corcel Stendard-> Verde Tropical
Chevrolet Opala Esp, -: Cinza Dour. meto
Variant - Verde Folha . • •

'Volkswagen 1500 - Bege Claro
Variant - Vermelha . . .

OPALA CUPÊ Esp, - Ultra Verde 1974
OPALA CUPÊ Esp. - Vermelho Fórm. OK 1974"
CHEVETTE - Marrom Caju - OK 1974

. MAVERICK Super - Vermo Jambo - OK 1974.
MAVERICK Super - Bege Palha - OK 1974
CORCEL CUPÊ STD - Bran. Nevasca OK 1974
CORCEL CUPÊ STD - Verde Mang.Met.OK 1974
GALAXIE 500 - Met. Ouro Del Rey 1972
"SP-2 - Platina Metálico . 1973

,

FUSCÃO - Verrn, Montana 1972
VOLKS,- Laranja Monza . 1972
VOLKS - Azul Diamante .• 1972

• FUSCÃO - Azul Pavãc:? ... 1971
DODGE DARTE CUPE - Branco . 1973
DODGE DART CUPÊ - Vermo Xavante 1972

POSSUÍMOS.,(:ARROS·ZERO QUILOMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
Fones: 6628 - 6632 - 6312

Florianépoíis,
."

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 _ Fone 29-80

Opaia Cupê Esp. - Ultra Verde OK. 74
Volks - Amarelo Safari - 1300 OK. . 74

· Corcel Cupê STD - Turquesa Royal 72
Volks - Bege Claro - 1500 • • . 71
Corcel Cupê STD - Verrçelho Cardo 71

� JENOIROBA

�AUTOMÓVEIS LTOA.
. R. Saldanha Marinho Esq. de João PInto

FONES: 4673 - 2952
OPALA VÁRIAS CORES

'

1974
CHEVETTE VÁRIAS CORES. . 1974·
DODGE 1.800 VÁRIAS CORES 1974

· MAVERICK . 1974
•

OPALA CUP� 1973
TL 1.600 1972
OPALA 1971
TL 1.600 1971
GALAXIE 1969
CAMARO RS .•.••••.•..••• 19p9
LANCHA FIBRA DE VIDRO VÁRIOS MODELOS
FINANCIAMOS SEU VEICULO ATt: 40 MESES
-

NÃO FECHMfós-PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

·GICOI!1{Q�
,

@ j C. Re��U�Õ�Nt.VOS"> Possu fmos toda linha vW nas diversas co-
ores 74 .

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - RuaCel, Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VEICULOS USADOS'

1.600 - 4 portas - Azul Diamante
TL 4 portas - Vermelho

1.pOO-Verde ••• e

1.500 - Azul Diamante
1.500 - Brahco
1.300 - Branco
1.300 - Bege

/ Dispomos de motores 1.300, 1.500 e' 1.600,
'< novos ou recondicionados à base de troca.

i
FINANCIAMOS SEU VE(CULO ATÉ 40 MESES·

AUTO VIAÇAO S. CRISTOVÃO SIA
HORÁRIOS DE ÔI�IBUS PARA LINHA CRICIÚMA
BALNEÁRIO

.

DIARIAMENTE: 6,30 - 7,30 - 8,30 - 9,30 - 10,30 -

11,30 - 12,30 - 13,30 - 14,30 - 15,30 - 16,30 - 17,30 .:
18,30 - 19,30 - 20,30 - 22,30.

'

Com partidas simultâneas
Criciúma - Balneário
Balneário - Criciúma
�OS DOMINGOS E FERIADOS
HORÁRIOS DE ACORDO COM O MOVIMENTO EM

,
MÉDIA DE 10 EM 10 MINUTOS.

DOCUMENTO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de propriedade de um vefculo

Caminhão, F-600, ano 1961, cor azu I c/branco M-8C20 - 15361
Chassis - F-64AAOSB16387, pertencente ao Sr. José Matos.

t

Tubarão, 28 de fevereiro de 1974.

1969
1969
1969'
1971
1971
1971
1972

1970'
1972
1972
1971
1971
1970'
1969'

"

CLíNICA DE SENHORAS
DR. NODGI PELLlZZETTI

DR. DECIO FINARDI

Especialização nos hospitais dos Servidores, Souza
Aguiar, da Lagoa e Santa Casa de Misericórdia do Rio.
de Janeiro. Esterilidade conjugal, prevenção do câncer
genital feminino, parto e cirurgia ginecológica.
Consult6rio: Rua do Hospital Cruzeiro, 84 _ Rio do
Sul.
Atendimento: das 8 às 11h30min e das das 14 às
18h30min.

Ora. MIRIAM K. TAVARES DA CUNHA MELO

Especialista em Ginecologia e Obstetricia.
Residência de dois anos no Instituto de Gin�colo

gia da U. F. R.J.
Consultório: Casa de Saúde São Sebastião de 2a. a

6a. das 16 às 18 horas.
'

Fones: Consultório 3153 _' Residência 3263

MEDICOS
Dr. FELIPE· FELlCIO

PROCTOLOGIA
Estágio de 3 anos no Hospital de Ipanema

da Guanabara

Ur. OTHMAR BAUER
PNEUMOLOGIA

Consultório: Rua Felipe Schmidt, 27
Ed. Dias Velho _ 70. andar _ sala 714 .

Hora marcada no lócal das 14,30 às 18,30 horas.

Ora. MOÉMÃ ,DESJARDINS

Ginecologista e Obstéti'a
Consl.lltas das 15 às 19 horas, no Edifrcio CEISA, rua

Je�ônimo Coelho, 14, esquina Felipe Schmidt,\ 80.
andar, Conjuntos 801 e 802 - fone 3683 - I:.lorianó
polis

EDITAL
A CONSTRUTORA.ALLlANÇA LTDA. torna público, para _'
conhecimento de terceiros interessados, que revogou a

procuração outorgada a ADI LSON LEHMKUHL OURIQUES
no Tabelionato Edison da Silva Jardim, livro no 40, à fls. 298
em data de 13/1211971, ficando destituído como procurador
da referida empresa, para todos Os efeitos legais e

adminlstrativos. .

FLORIANÓPOLIS, 20 de fevereiro de 1974.
A DIRETORIA

r
I

ORAÇÃO AO DIVINO ESP(RITO SANTO
Espírjto Santo. Tu que me esclareces em tudo, que me iluminas

todos os caminhos para que eu atinja meu ideal. Tu que me dás o

dom Divino de perdoar e esquecer o mal que me fazem, que em

todos os instantes de minha vida estás comigo, quero neste curto

diálogo agradecer por tudo e confirmar uma vez que não quero
separar-me de ti. Por mais que seja a ilusâ'o material, não será o

mínimo de vontade que sinto de um dia estar contigo e todos os

meus irmãos na glória perpétua.
(A pessoa deverá fazer 3 dias seguidos, sem fazer o pedido. Den

tro de 3 dias será alcançada a graça por mais difícil que seja. Publicar
assim que receber a graça). Por graças alcançadas. N: B.

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 74/0083

. AVISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,

para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de
firmas habilitadàs preliminarmente, nos termos do Decreto GE.
a755 de 15.12.69. até as 15 horas do dia 20 de março de 1974,
para o fornecimento de "ROUPAS DE CAMA, MESA E BANHO".

O Edital, encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO
CENTRAL DI" ÇOMPRAS, à AVllnida Mauro Ramos no. 212,
Florianópolis, onde serão prestados os esclarecimentos necessários e

fornecidas cópias de Edital.
Florianópolis, 10. de Março de 1974.

JOÃO JORGE DE LIMA
Diretor Geral

I DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADADI: PREÇOS No. 74/0084

AVISO
O DEPARTAMENTO éENTRAL DE COMPRAS torna público,

para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de

firmás habilitadés preliminarmente, nos termos do Decreto GE.
8.755 de 15.12.69, até as 15 horas dó dia 19 de março de 1974,
para o fornecimento de "CAÇAMBA BASCULANTE".

O Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO
CENTRAL DE COMPRAS, à· Avenida Mauro Ramos no. 212,
Florianópolis, onde serão prestados os esclarecimentos necessários e

fornecidas cópias de -Edital,

Florianópolis, 10. de março de 1974.
JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral.

VANDA DE SOUZA SALLES
40. TABELIÃO DE NOTAS E
PROTÉSTOS EM GERAL

EDITAL
Ficam pelo presente Edital, intimados para pagarem dentro do

prazo, legal as TCtulos que se acham em Cartório para protestos os

senhores: Waldémar M. Á"ila, Francisco dos Santos, Maria Araci

Parbdi, Dario José Pinheiro.
Fpolis, 28 de Fevereiro de 1974

Tabeliã

DOCUMENTO EXTRAVIADO-
Foi extraviado a Carteira Nacional de Habilitação categoria

profissional, pertencente ao Sr. Ouvidio Zirke.
.

� 'o· .,'

DECLARAÇÃO
NEREU OA SILVA MIRANDA E AMILCAR ZANELATTO,

decla ra que extrav lou o certificado de Reg istro de seu cam inhão
marca Mercedes Benz, ano de fabricação 1968, capacidade para
12.000 quilos, chassis no. 34400712029662, com 120 HP, de cor

azul, de placa DR-1315.
Cricióma, 04 de Março de 1974.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado 'o certificado de um automóvel Simca, ano 1965-

Placa AB-4694 - motor no. 44368 - chassis no. C-43.543 de
propriedade do. Sr. Oracides Machado de Oliveira.

DOCUMENTOS PERDIDOS
,

,

Foi perdida a Carteira.Naclonal de Habilitação, categoria Amador,
e o Certificado "de Propriedade do ve iculo marca Vol kswagen, ano
1972, placas AA�0544, cor �I Pavão, pertencentes ao sr. João
N'avegante Pires j:ilho. Pede-se' a quem..'.eflcontrar entregar à rua

Santos Sáraiv.a" 1975 � fone 6373 ou 6453 - Capoeiras.
Gratifica-se. . ;

PRECIS.A-S E
C�RPINTEIROS E PEDREIROS PAGA

SE DE Cr$ 2,60 à Cr$ 3,00 e SERVENTE
PAGA-SE DE c-s 1,60 à 2,40.

Apresentar-se na OBRA à Rua: Av.
MAURO RAMOS ex-' 208 CENTRO-
perto do Tiro Alemão.

MONTADOR
EMPRESA DE ENGENHARIA NECESSITA
DE. ELEMENTOS QUALIFICADOS PARA
TRABALHAR EM MONTAGEM DE LI
NHAS DE REDES DE DISTRIBUiÇÃO DE
ENERGIA ELt:TRICA.

OS INTERESSADOS SERÃO ATENDI
DOS À RUA DEODORO, 18, CONJ. 34 EM
FLORIANÓPOLIS, DAS 9 ÀS 12 E DAS 14
ÀS 17 HORAS.

GENTE NELE•.
CURSO DE PROGRAMAÇÃO

A maioria das pessoas
sabe que um programador
de computador tem uma

boa vida. Tem ótimas con

dições de trabalho. E está
envolvido em um trabalho
.excitante de ótima remune

ração.
Mas muitas pessoas não

tem certeza exatamente so

bre o que um programador
faz. Pensam que seu traba
lho é misterioso, extrema
mente dif fcil e bem além
da capacidade de quem não
tem conhecimentos de ma

temática superior.
I sto não é verdade. Pro-

gramação não requer for

mação superior nem conhe
cimentos de matemática.

A SERVODATA quer
lhe' provar isto através de
seus cursos de programa
ção.

Faça sua matrfcula das
8 às 12 e das 14:00 às
18 :00 horas a Praça XV de

Novembro, 21, 50. andar -

conjunto 504. Ed. João Mo
ritz.

VAGAS LIMITADAS,
Horários diurnos e notur

nos. Colocação para os pri
meiros classificados.

SUPLETIVO�
(1 Q e 2 º ,Graus)}J

TURMAS

MATRrCULA: Rua Felipe Schmidt, 58
GaleriaComasã - Sobreloja

CURSOS "JOS,E DE ALENCAR"

• DESPACHANTE SONAGLIO-,
HERMINIO SONAGLlO & cu LIDA.

, R. CEL. PEDRO DEMORO, 2157 - ESTREITO '

. . '

encaminhamos carteira de motorista, identidade,
passaporte, regs .. no DNE R, imposto sindical, atestados,
certidões, fotocópias, fotografias, seguros total, incêndio e

obrigatório, plastificações, instruções teóricas,
EMPLACAMENTOS, etc.

RAPI DEZ E EFICIÊNCIA.

EMPR ESA SANTO ANJO DA GU ARDA LTDA.
Estação Rodoviária de Florianópolis _

fones: 2172 e 3682
HORÁRIOS

DE FLORIANÓPOLIS PARA PORTO ALEGRE
Passando por Laguna � Tubarão - Criciúma - Araranguá -

Sombrio - Santa Rosa e Osório
às 4,00 - 12,00 - 20,00 e 22,00 horas
DE FLORIANÓPOLIS PARA TUBARÃO
às 4,00 - 7,00 - 8.00 - 8,30 - 10,00 - 12,00 - 13,00 -

14,30 - 15,00 - 16,15 - 17,30 - 18,00 - 20,00 - 22,00 e

24,00 horas.
DE FLORIANÓPQl:.IS PARA CRICIÚMA
às 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 15,00 - 20,00 - 22,00 e

24,00 horas
DE'FLORIANÓPOLlS PARA LAGUNA
às 4,00 - 6,30 -110,00 - 12,00 - 14,00 - 17,15 - 18.00-
20,00 - e 22,00 horas
DE FLORIANÓPOLIS PARA IMBITUBA
às 6,30 - 10,00 - 14,00 - 17,00'e 18,00 horas
DE FLORIANÓPOLIS PARA IMARU(

.,
às 16,45 horas
DE FLORIANÓPOLIS PARA LAURO MULLER
às 6,00 e 14,30 horas
CARRO LEITO PARA PORTO ALEGRE E TUBARÃO ÀS

f 22,15 horas. "

.

VENDEM-SE
Ruas Pascoal Simone casa s/habite-se - Coqueiros
Cr$ 210.000,00 - nova.

Rua Tavares So,brinho casa s/habite-se - Bom Abrigo
Cr$ 180.000,00 - nova.

'

Av. Ivo Silveira - 2 casas por Cr$ 140.000,00 - financia-se.
Barreiros - 2 casas por Cr$ 85.000,00 ou 1 p/40 000,00 e

Cr$ 45.000,00 outra.

Barreiros -, 1 casa por Cr$ 30.000,00 parte financiada.
Barreiros" - 3 casas por Cr$ 45.000,00 terreno 900m2 -

fi nencla-se.
'

Estreito - 1 casa c/entrada p/carro - Cr$ 45.000,00 -

financia-se.
I

.

Estreito - 1 casa c1garage e uma nos fundos -

Cr$ 90.000,00 _. financia-se. '

Capoeiras - 1 lote c/300m2 de esquina por Cr$ 12.000,00
Praia de S/�ntonio - 1 lote c/frente p/praia por
Cr$ 25.00,00. .

Agronômica Ed. Condessa, - Apts. c/3 qrtos, 2-garagens,
dep/emp. - área de serviço. duas frentes - financiado.
Araçatuta - Terreno c/800 mil m2 p/agricultura ou pecuária
- financiado.

IMOBIUARIA BERCATON LTDA.
R. Cei. Pedro Demoro, 1791 _ fONE, 66.74
CRi::Cl no. l19 Estrei;' � r=�lis. -SC

'EM TIJBARÃ9
Vocês já visitou o EDIFICIO CLÁUDIA? Não? Então dê
uma chegada na Rua São José (atrás do FORUM) e veja que
acabamento a CONESC faz. '!.

CASAS
Residência prox, Dehon - madeira escama, piso taco, WC
alvenaria. I

Temos 3 casas alvenaria por 80.000 cada, financiada 120
meses nos locais: 1 perto, anqeloni - 1 prox, COBAL - 1
Oficinas,

.

Residência alvenaria, margem esquerda por 40.000,00 finan
ciada.
Casa Vila Moema - estilo médio e preço bom
Galpão e terreno prôprlo para fábrica de Carroceria, margem
esquerda; barbada.
Casa com bom terreno, margem esquerda, R. Rubens Faraco.
Residência prox. Rádio Tubá - grande valorização.
Casa prox, Colégio Industrial - financiada.
Terrenos
Em 36 meses sem juros nos seguintes locais:
LOTEAMENTO CATEDRAL - perto do centro
PARQUE BOA VISTA - Margem esquerda
E mais terrenos: Vila Moema, Oficinas, Av. Marcolino Cabral,
prox. Rodoviária, BR-l 01, Rua Recife, etc, etc, etc,
ALUGUt:ISÓ'timo apartamento-casa, com garagem -

1.000,00.mensais
Salão térreo próprio p/órgãos estaduais, federais - 1.000,00'
mensais.

Apartamento com garagem, a desocupar; - 600,00 mais alt.
salários

Predibens Imobiliária Ltda.
Rua São Manoel ao lado do Cine Vitória
Fone 1042 - Tubarão.

Responsável, em parte, pelo desenvolvimento da Cidade Azul.

VENDEM-SE � APARTAMENTOS
... ,.

.

I·
.

,/ "",",,"_", .'-" - ,.

no centro, prontos para .'
"

.
.

mo:rar de um, dois ou três'

quartos -. Edifício nA.COELHO'�
,

V.er e tratar à rua Felipe Schmidt, 85
.

Telefones 2777 e 2765.
"

I

VENDE-SE 'INDÚSTRIA ...
De pequeno porte estabelecida em Itajaí. Fatura

mento possível até cem milhões mensal. Produto fácil
de coloeação. Facilita-se.

Infonnaç6es na Sucursal do Jornal "O ESTADO",
na rua Brusque 68 _ ITAJA(

VENDE-SE OU ALUGA-SE
Casa de material, com dez peças (quatro quartos),

loealizada na Praia das Palmeiras - Coqueiros. :Tratar
à rua Padre. Roma, 90.'

,

·TERRENO DE PRAIA
Vende-se dois lotes na Fort�leza da Lagoa da

Conceição, ao lado esquerdo da nova ponte com
15x20 de esquina e 14x40 frente para Lagoa e fundos
pI rua de acesso, 6tima localização, água eneanada e

luz, no local. Tratar· na Rua Olavo' Bilac, 68
Estreito. Preços: 8.000,00 e 15.000,00.

. .

TERREN.O, I TAGUAÇU
Esquina, frente para a praia 2Ox30. CIo proprletá

rio Tel. 6654, 4302 e 2160.

CADEIRA PERPETUA
i.

Vendo duas cadeiras perpétuas no Estádio
Orlando Scarpelli. Ótima localizacão: setor 4

- . ,

fila a. Tratar à rua Marechal Câmara, 187 -

Estreito (Armazém Dubom).

TURINVEST S.A. Hoteis
Vendo Cr$ 96.000,00 em cotas do Turin

vest S.A. Hotéis, por apenas Cr$ �O.OOO,OO.
I nformações com Menezes - Caixa Postal
1097 ou Fone 6637 FlorianÓpolis.

;
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E o verão 74 acabou
* E aconteceu o último do'-mingo do:
verão de 74. As férias acabaram e todos
já estão tratando de retornar às suas
cidades. E as praias esvaziaram - ótimo
é assi� que eu gosto. As barracas forar/z
recolhzdas e os argentinos se fueram,
prometendo voltar mais e mais no

próximo ano. Mal- dei PkLta safttrou,
.

Punta dei Leste idem idem - o resulta;
do aí está: as praias de Santa Catarina
atoladas de portenhos de todas as idades
e de um só gosto. A imaginação é curta,
não há muito o que gostar: todos amam.
Peron.

florianopolltanos retornando ao s seus

estudos, aos seus trabalhos. Até a famí
lia de Antônio Boabaid, em cuja casa de
Cannes, nos finais de semana, chegavam
a se aglomerar umas cem pessoas em

constantes festas e rolos, j á está na

cidade - menos o Boabaid em si que
ficou por lá. "Não há corno abandonar
minha casinha", disse ele entre um gole
e outro do mais puro scotch, entre um

soluço e outro de nostalgia.
* No entanto o sol continua a mil e o

mar está prâ peixes e banhistas, se bem

que destes, poucos desconfiam: prefe
rem (ou por forças das circunstâncias]
transar e festar pelas Felipas das suas

cidades que, por sinal, estão em grandes
ouriços. ,

\

Mas é isso aí. Tudo bem: e lá vou eu

de caniço e samburá prá minha prainha
de sempre - agora, melhor do que
nunca.

* Os pararuienses também estão arru
mando suas bagagens e a estrada que nos
conduz a Curitiba é um único congestío
namento. Congestionada, também, está
a Canasvieiras-Centro de Florianópolis, a
mais bonita e bem feita estrada que
Catarina, minha Santa,jamais viu: são os

Deu Konder Reis no JB
. o Jornal do Brasil na sua edição de domingo último, traz, no seu Caderno
Especial, um artigo a�inado pelo Senador Antônio Carlos Konder Reis sobre o

problema institucional brasileiro. Recomendo demais, principalmente para
aqueles que pretendem entender a respeito da situação brasileira.

Sobre o mesmo assunto escrevem, também, o Deputado Célio BoIja (Futuro
Líder do Governo na Câmara), e os Ministros Alíomar Baleeiro e Themísticles
Cavalcanti. No entanto o que nos interessa, para os barriga-verdes em geral, é a

escrita do Senador em questão, hoje o nome mais comentado para ocupar o

próximo governo catarinense. E mais uma vez o seu alto e hábil talento político
se manifesta. É só ler prá sacar das coisas.

.

A mãe

Das Catões qual a mais
-

pantera? ? ? ? ?

Ê uma pergunta que a minhq
discrição impede em

responder ... Fotos I
•

Paulo Dutra

Andróginas
* Mais uma vez voltam a anunciar a presença, no Brasil, do conjunto de Alice
Cooper, sempre imitado nunca igualado. E pelo que parece e se a Censura
brasileira permitir, Alice (cantor ou cantora? ) and his boys (ou girls?) estarão
no Maracanãzinho, para ulJ!.a única e ouriçada apresentação, em julho - mês de
férias que é prâ todo o Brasil assistir.
* Enquanto isso, as verde-amarelas Dzi Croquettes foram convidadas por Laiza
Minelli (ainda Laiza, agora elevada a categoria de protetora-mor dos artistas
brasileiros) para se apare sentarem em Las Vegas, tão logo possam. E "as
meninas" em coro: "Logo iremos, logo iremos. E a glória. Vamos mostrar que
brasíleíro também sabe ser andrógino".

'

* E Florianópolis uma cidade andrógina? ? ? ? ? ? ?
a

. Hoje é dia de Santa Catarina, da sua terra e da sua gente
Ó Governador Colombo Salles e a

Agência Jornalística lmage, do Rio,
recebem_ às 11 da manhã de hoje, no
Teatro Alvaro de Carvalho, mais conhe
cido por TAC, todo o grand monde
floríanopolitano, para o lançamento do
livro "Santa Catarina, Terra e Gente",
possivelmente a melhor publicação feita
até hoje sobre a maravilhas da nossa

Santa. A edição, em português, inglês e

alemão, tem textos de Marços Konder
Reis (Terra e Gente), Hoyêdo de Gou
vêa Lins (Economia) e Egle Malheiros

. (Artes Plásticas), além de fotos de Do
mingos Caválcanti. A Image preparou,
também, um audio-visual com 480 slides
que será apresentado durante o lança-

mento do livro. A projeção será feita em

três telas e o visual, selecionadíssimo,
leva as assinaturas de Paulo Dutra e de
Cavalcanti, enquanto que o audío é de
autoria de Luiz Henrique Palumbo Tar
gat e Salim Miguel, além de uma trilha
sonora de primeira qualidade (Pink
Floyd está presente), criação de Ilmar
Carvalho, nosso musicólogo. O livro e o

audio-visual (não há sinônimo prá tão
moderna expressão) foram feitos por
encomenda da Coordenadoria Estadual
de Relações Públícas;: com apoio finan
ceiro do Banco do Estado de Santa
Catarina.

Em tempo: o livro custa apenas,
Cr$ 100,00

A

f
•

I

I
h
a

Horóscopo
Omar Cardoso

ÃRIES· - Dia em que tudo deverá sair a

contento para você, muito em especial os
(

contatos que pretende fazer com pessoas,
alegres, inteligêntes, dinâmicas e de grande
conhecimento. Será feliz no amor e terá sua

moral elevada.

TOURO - Boa fase para você dar novo

impulso ao que deseja movimentar em senti
do construtivo. A. boa disposição mental

contribuirá decisivamente, razão pela qual
será necessário tomar providências firmes e

definitivas.

GÊMEOS :_ Tenha em mente que o sucesso

acompanha sempre aqueles que realmente o

buscam com dedicação e interesse 'de progre
dir. Êxito previsto na vida sentimental e

amorosa, nos contatos sociais e nas atívída
des.

CÂNCER .- Hoje você terá um dia feliz,
principalmente para viajar, fazer novas ami
zades e entrar em contato com pessoas de
seu interesse. Tome decisões práticas visando
conseguir o mais rapidamente possível seus
objetivos.

I-

LEAO - Dia em que tudo lhe sairá bem.
Você apenas deverá evitar o excesso. de

trabalho, dar mais atenção aos seus compro
missos sociais e .não se precipitar em nada.

Contudo, se ainda não aniversariou, tome

cuidado com o fogo e a eletricidade.

VIRGEM - Diaem que deverá concluir, em
primeiro lugar, seus compromissos mais im

portantes e que estão em.pendência. Pessoas
nascidas em Libra e Escorpião muito deverá
colaborar para o seu bem-estar geral. Cuide
da saúde e evite acidentes.

LIBRA - Dia feliz e promissor para o

trabalho e. para concluir suas tarefas de
maior importância. Fará novas e promissoras
amizades e terá sua reputação elevada em seu

campo social. Feliz ao amor e às viagens.

ESCORPIAO - Para você, as coisas deverão
melhorar muito a partir de hoje. Conseguirá
a elevação profissional e social tão almejada
e esperada e até mesmo aumento de venci

mentos. Êxito em viagens e na vida amorosa
.

.

e familiar.

SAGITÂ�l0 - Dia intensamente promissor,
em que poderã-estímular S.:lUS amigos e obter

significativa colaboração por parte deles. Os
contatos com o sexo oposto deverão ser

beneficiados. Surpresas agradáveis e chances
amorosas.

CAPRICÓRNIO - Continue se ndo simplés
e metódico em suas decisões e atividades,
pois somente dessa forma é qUe estará em

condições de obter vantagens e compensa

ções neste fim de semana. Cuide, contudo,
da saúde e da moral.

AQUÁRIO - Um dia intensamente promis
sor é o que está previsto para você hoje,
principalmente se nasceu no primeiro deca

nato de Aquário. Contudo não volte sua

mente as coisas irreais e seja mais constan

tes. Pode amar e viajar.

PEIXES - Tenha mais fé em si mesmo, que
tudo deverá sair conforme seus desejos e seus

méritos. Novas amizades em evidência, espe
cialmente com pessoas nascidas em sua

triplicidade zodiacal. Bom saúde e ótima

disposição.

TV. CULTURA-CANAL 6

13:00 - TV. Educativa; Q':40 - Seriado
de Aventuras; 14:00 - Sessão da Tarde;
15:30 _. Os Tr-ês Patetas; 15':50 - Sessão

Patota; 17:10 - Daniel Boone; 18:10 -

Divinas e Maravilhosas; 19:00 - O Machão;
19:20 - Bola em Jogo; 19:30 -A Pantera e

Seus Amigos; 19:45 - Mulheres de Areia;'
20:35 - Rede Tupi de Notícias; 21:00 -

Cine Martim; 23:00 - Barnaby Jones; 24:00
- Centro Médico.
TV. COLIGADAS-CANAL 3

13:30 - Tele Jornal Hoje;. 14:30 -

Seriado de Aventuras; 14:30 - Cine Dese

nhos; 15 :00 - O Zorro; 15 :30 - Charlie

Chan; 16:00 - Mundo Animal; 17:00 -

Ligeirinho; 17:30 - Hospitaloeo 18:00:_
Shazam, Xerife & Cia; 18:45 :_ Supermãnue-.
la; 19:40 - Jornal Nacional; 2,0:15 - O

Semideus; 21 :00 - Moacir Franco; 22:00 -

Destaques na TV; 22:05 - Os Ossos do
Barão; 22:45 - Globo Repórter; 23:45 -

Sessão Coruja. '

Manchete da colaRete

Choveu, choveu Biguaçu encheu

o Importante é ..
manter-se em

forma ...
LIMPAR os

�INS
ESTIMULAR o

·'figãido ...
tome·

OBONAI
• Viva MAIS (ontu.;

c z_._u_r_y_M_._"_C_IUI_·_d_D )

POSSF.
Em sessão solene realizada no Tribunal de Justiça

que contou com a presença datmais altas autoridades'
do Estado, deu-se a posse do Desembargador Eugênio
Trampowsky Taulois Filho, na presidência do Poder
Judiciário Estadual. Também foram empossados na

vice-presidência e corregedoria geral do Tribunal de
Justiça, o Desembargador Ary Pereira Oliveira e

Rubens Moritz da Costa. No clube do. Penhasco
realizou-se a elegante recepção onde o Presidente do
Tribunal de Justiça -e sra. Desembargador Eugênio
Trampowsky Taulois, receberam cumprimentos do
mundo oficial.

ARTE INFANTIL
Heloisa Gonçalves, Diretora da Escolinha de Arte

Infantil, dia 11 próximo estará dando início as aulas
do curso de arte, em seu prédio próprio na· Avenida
Rio Branco, 160.

RACHEL
Com aquele invejável charme e muita beleza, está

chegando do Rio onde acaba de concluir curso de
secretariado, Rachel Tolentino de Carvalho.

BALLET
A Professora Billa D'Avila Coimbra, formada pelo

Teatro Municipal do Rio, com curso de pedagogia do
ballet, já está em nossa cidade, para dar inícío ao curso

do ano 1974. Informações para matrículas no curso

poderão ser feitas pelos telefones, 3959, 3075. ou
3498.. \

pRÊ�nos
O Prefeito Nilton Severo da Costa ainda esta

Governador Colombo

Machado Salles,

cumprimenta o Desembargador
Eugenio T. Taulois

Filho, Presidente do

Tribunai de Justiça.
SAUNA

Sexta-feira às 18,30 horas, com movimentado
coquetel a rua Crispim Mira, 84, foi inaugurada Sauna

Itapoã, com os mais modernos equipamentos e confor
to que pode desejar um exigente cliente.

JANTAR
Zélia e Luiz Salla, em sua casa de veraneio no

Balneário Canasvieiras, sábado receberam convidados

para um jantar, despedida da temporada de verão 74.
Entre os convidados estava o chefe do Estado Maior
do 50. Distrito Naval e sra. Carlos Alberto Moreira
Maia.

LIZA
Liza Mesquita,. a beleza carioca -que comentei

anteriormente nesta coluna, permanece na ilha e faz

expediente na boutique Secos e Molhados, ali na rua

Conselheiro Mafra.
BÉRTOLl

o Secretário do Governo, Orlando Bértoli, em seu

gabinete.. recebeu, para audiência o Presidente da

O FATOR NETUNO (The
Neptune Factor) Aventurâ sub
marina, no esquema de expedi
ção científica, com grande nú
mero de cenas submarinas, o

que parece ser o ponto alto do
filme. Sob a direção de Daniel
Petrie: Ben Gazarra, Yvete Mi
mieux, Walter Pidgeon, Ernest
'Borgnine. Música de Lalo Schí
frin .Technícolor, 18 anos. Ci
ne São José 3-7,45-9,45 horas.

A MARCA DA BRUTALI
DADE (Prime Cut) Filme poli
cial americano pondo em foco
novamente a luta entre organi
zações criminais, pela disputa
de territórios. Dois atores efici
entes, I..ee Marvin e Gene Kack-·
man encabeçam o elenco, sob a

direção de Michael Ritchie. Es
petáculo de possibilidades em

sua esfera. Technícolor - 18
anos. Cine Ritz 5-7,45-9,45 ho-
ras.

.

. HARRY, O MÃO' LEVE
(Harry ln YOu! Pocket) de
Bruce Geller, com James Co
bum, Trish Van Devere, Mi
chael Sarrazin e Walter Pid
geon. Technicolor, 18 anos.
Coral 3-8-10 horas.

Casamen to de Vania
Maria Albino e Laudelino
Sardá

semana em seu gabinete na Prefeitura Municipal, fará
entrega dos prêmios as sociedades carnavalescas e

, Escolas de Samba que tiveram suas classificação neste
carnaval.

.

HOEPCKE VEÍCULO
Em solenidade que contou com a presença do

Governador Colombo Machado Salles e outras autori
dades, Hoepcke Veículos inaugurou a loja Chevrolet
Hoepcke Veículos S.A., localizada a Avenida Governa
dor Ivo Silveira. O ex-Governador do Estado Dr.
Aderbal Ramos da Silva e Dr. José Matusalém Comelli,
durante o concorrido coquetel, palestravam com o

Presidente da General Motors do Brasil Sr. John F.
Beck, que veio a nossa cidade especialmente para a

solenidade de inauguração da loja Chevro!et Hoepcke
Veículos.

LENZI
Tem sido visto na cidade dirigindo seu opala

zerinho , o discutido costureiro Lenzi. Domingo, Lenzi
acompanhado de sua esposa e filha, passou o dia na

gaiola�de ouro da praia do Gi, Laguna Tourist Hotel.

CONVITE
O Governador Colombo Machado Salles ti a Agên

cia Jornalística Imagem, convidam para o lançamento
do livro "Santa Catarina, Terra e Gente", hoje às 11
horas no Teatro Alvaro de Carvalho. Os 8 mil

exemplares tem texto do poeta Marcos Konder Reis e

do Secretário Hoyedo Gouveia Lins. Marcos K. Reis

chegou ontem do Rio para o lançamento do "comenta
do livro.

Assembléia Legislativa, Deputado Zany Gonzaga e os

Srs. Deputados, EIgydio Lunardi, Homero de Miranda
Gomes, Celso Ivan da Costa e João Custódio da Luz.

CASAMENTO
Sexta-feira ,às 20 horas na capela do Colégio

Catarinense realizou-se a cerimônia do casamento do •

jornalista Laudelino José Sardá e Vania Maria Albino.
A recepção deu-se na residência do. casal Albino, onde
os noivos receberam cumprimentos.

'

CLAUDIA E PAULO
Cláudia Ramos Arruda e Paulo Leite da Costa os

noivos que foram verdadeiros foliões no carnaval do
Clube Doze de Agosto. Agora, Cláudia e Paulo,
pensam seriamente em seu compromisso diário, com a

Universidade Federal de Santa Catarina, onde estão
concluindo cursos.

j

8ENADOR
Procedente de Brasília desde ontem encontram-se

em nossa cidade onde fará presença hoje no lança
mento do Livro Santa Catarina, Terra e Gente, o

Senador da República Antonio Carlos Konder Reis.

. Na inauguração da Loja
Hoepcke Veículos, o
Governador Colombo Machado

Salles, ex-governador
Aderbal Ramos da Silva,
Arcebispo Metropolitano e

Dr. José Matusalém Comelli.

.Darci Costa

O ESPECIALISTA c/John-
ny Halliday .

. O CHEFAo c/Michele Bou

quett - Censura 18 anos. Cine

Roxy 2 e 8 horas.
CHARLlE SNOPY desenho

longa metragem. Technicolor.
Censura 14 anos. Jalisco 8 ho-

raso

LOURO ALTO 00 SAPA
TO PRETO, de Yves Robert,
c/Pierre Richard. E astmanco- ,

lor. 18 anos. Glória 8 horas.
MATRIM()NIO PERFEITO

No. 2 -:- Censura 18 anos. Raiâ
8 horas,

Emest Borngnine, Yvete Mimieux, Ben Gazzarra: O Fator Netuno
(The Neptune Factor) de Daniel Petríe
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Os alunos do tsu

tiveram grata

surpresa ao

voltar às aulas,
ontem: as salas

estavam lixadas e
, .

pintadas de novo

e há a promessa de

instalação de um

circuito interno

de TVe da

construção de uma

piscina o limpica.

O primeiro_ dia letivo do
. Instituto Estadual M Educa

ção foi marcado com presença
maciça de alunos' e professo
res. As alas Sul, Norte, Central
e do Normal foram totalm e n

te ocupadas durante o -dia,
restando um pequeno espaço

para a instalação do laborató-
. rio de Ffsíca e do circuito
interno de televisão.

Os alunos do período ves

pertino tiveram uma desagra
.dável. surpresa ao chegar ao

estabelecimento. O portão da

Avenida Hercílio Luz não foi
aberto para os alunos e, alguns
deles passaram a saltar a grade,
ao lado da FAC. Mas isso não
fez ninguém voltar para casa,
pelo contrário, as presenças
foram maciças.

A Secretaria do IEE foi
bastante procurada no primei
ro dia, e colocou uma plaqueta
no janelão dizendo que esta

vam proibidas as mudanças de

períodos. Na pausa, às

15h15min, os bares sofreram

grande assédio, tanto de alu
nos como professores, todos
felizes com o reencontro.

LABORATÚRIO E TV
Todo o corpo discente

que chega a '7 mil aproximada
mente ocupa o espaço
ffsíco disponível. e algumas
saias ficaram reservadas para a

instalação e montagem do

Laboratório' de Física e. do

circuito interno -de
_

televisão,

incluídos nos planos para

execução
.

e' füncíonamento
ainda este ano. Primeiramente,
o circuito de ,TV funcionará
em caráter experimental. Vi
sando a integração escola-co

munídade, que sempre se cons

tituiu em objetivo principal da
. escola, está em projeto a

instalação de um atelier de

modelagem e pintura para' os

alunos de sexta série. Nele,
além dos alunos participarão
os pais e familiares. Uma

piscina olímpica fará parte da.

politica de ampliação do, par
que esportivo, cuja atitude
inicial dos departamentos foi a'
compra de material.
PREFERf:NCIAS DE

CURSOS
O IEE tem curso,s de 10. e

20. Graus, comuns até o 10.

Conjunto antes corresponden
te aos cursos Clássico, Científi'
co, Normal e Contador. A

partir do 20. ano do Conjunto
Educacional o aluno opta por
um curso profissional. Este
nível de profissionalízação :

comporta os cursos de Habili-
,

tações, Magistério, Turismo,
Tradutor e Intérprete, Redator
Auxiliar e Análises Químicas.

O curso de Habilitações tem
como objetivo príncípal prepa
rar o aluno para o vestibular,
essencialmente nas áreas físi
cas e biológicas. O serviço de

orientação vocacional, manti
do pelo IEE, apontou a grande

preferência dos alunos para

esse curso, principalmente de
vido aos objetivos a que se

propõe . .'
.

SURPRESAS

\
Entre as .surpresas prepara

das pela direção do IEE a seus

alunos, estavam salas lixadas,
limpas e' pintadas, .além .de
inúmeros quadros novos, Ou
tra surpresa foí'a instalação do
Curso de Aprofundamento,
correspondente à 3a. Série dó
20. Grau. Adernar Nunes Pires

Junior, Diretor Administrati
vo, revelou que este curso

volta-se para o momento em

que não seja mais necessário o

aluno fazer vestibular para
'entrar na universidade. Acaba
o curso e entra direto no curso

...

superior. r---------------------------------------------�---------------------------------+------------------------�

Os professores terão suas

atividades supervisionadas pela
Divisão de Regísrro e Contro

le, que .funciona nos três
turnos.

Enquanto isso, já nos pri-
,

meiros dias de aula, os alunos
das terceiras séries dos cursos

de Turismo, Tradutor e Intér

prete, Magistério e Redator
Auxiliar estão se preocupando '\
com a formatura, primeira no

gênero dentro do IEE. Outros
estão dando mais importância

. ao mercado de trabalho para
sua especialidade. A terceira

parcela lembra e já mostra

apreensão çom relação aos
vestibulares do próximo ano.

Sesi ainda ,não sabe
se faz ,convên'io:HSF

. .

o Hospital Sagrada
Fam ilia, adq{t irido

pelo /1VPS,
possui 11m·

patrimônio superior
a 5,5 milhões

I

de cruzeiros ç
um corpo de

meia centena de

médicos. Não se

sabe, contudo
quando o INPS

assumirã a direçiio
O Conselho Regional do

serviço Social da Indústria
ainda não respondeu ao Inps
sobre a consulta que este

Órgão fez, levantando a possi
bilidade do Sesi responsabi
lizar-se pelos ônuscontratuais
dos empregados do Hospital
Sagrada Família, recém adqui
rido pelo instituto previdenciá
rio. A consulta foi feita pela
direção central, quando foi
anexada uma minuta de con

trato, baseado rio. convênio
fei�: com a direção do Sesi de
GOlas.

Conforme declarações do

Superintendente do Sesi, sr.

Osvaldo Nunes, "não nos cabe
qu a lquer responsabilidade,
com relação aos funcionários
do Hospital Sagrada Família".
Nunes refere-se ao término do
Aviso Prévio no próximo dia
10, e o silêncio do Sesi, até o

momento,
.

CONVENIO
Osvaldo Nunes disse que o

Conselho Regional retiniu-se
no último dia 28. de fevereiro,
quando os conselheiros recebe
ram cópias da minuta do

contrato, para estudarem-na, e
darem sugestões para possíveis
reformas. Estas são possíveis,
"quase certas, pois em Goiás a,
realidade é bem diferente que
em Santa Catarina", comentou
o Superintendente do Sesi,

Caso o convênío seja acei

to, todas as responsabilidades
de contratação de pessoal
ficará por contado Serviço
Social da Indústria. Ao que
tudo indica, esta será a solução'
para o impasse que se criará,
quando vencer o prazo do

Aviso Prévio dado aos tuncío
nâríos do' Hospital Sagrada
Família. No entanto, estes

estão tranquilos, aguardando
uma solução conciliatória.

O Hospital Sagrada Famílía
foi adquirido pelo INPS em

janeiro último, juntamente
com' outros cinco, em outros

. Estados .do país. No entanto, a
direção regional do mesmo

não interferiu em momento

algum da compra, segundo
fonte local. Tudo se processou
entre o INPS-Nacional e um

grupo de São Paulo, interme
diário na transação.

o HOSPITAL

Ninguém, tanto .no INI'S
como no Hospital, sabe infor
mar em quanto montou a

importância paga pelo institu
to. Oque se sabe é que este
tem intenção de transformar o
HSF em, Ironto Socorre

Municipal. Para tanto, o Inps
contará com um patrimônio
.bruto

.

de 5,5 milhões de

cruzeiros, e um CorpoClínico
de mais de 50 médicos. Estes
não têm vínculo empregatício \

com o Hospital, Quem os tem
são 120 funcionários, entre

'enfermeiros, auxiliares, e em

pregados menores.
Se o Inps não assumír a

direção do Hospital Sagrada
Família até o dia 10, "não

fecharemos; seria desumano
para com os 59 pacierites
atualmente internados. Apenas
não aceitaremos mais' nenhu
ma internação". Quem afirma
é o contador do hospital,
Joceli José Coelho, que adian
ta que o mesmo tem.condições

, de arcar com as despesas por
alguns dias, enquanto o Inps
não efetivar o convênio com o

Sesí,
Conclui o contador dizen

do que, em sua opinião, tudo'
transcorrerá tranquilamente,
"pois o. próprio Inps tem

interesse em manter os funcio
nários do hospital: é muito
difícil conseguir tais profissio
nais em Florianópolis".

/
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NÃO HÃ NADA QUE MAIS INTERESSA

AS NOIVAS E DONAS DE CASA

DO QUE
I

Ü'MES DOS ENXOVAIS

MARÇO NA MODELAR

7000' alunos

voltam às aulas

no IEE e têm,
boas surpresas

Trindade cresce

rapidamente;
seus probícrnas

/

-também.

A instalação do campus untversitârio
no bairro provocou sua

explosão, da qual é maior'
testemunho a implantação de

luxuosas residências em suas encostas.

Mas o comércio é fraco, os serviços
poucos e a única via de acesso

é permanentemente congestionada.

. Os 6.200 habitantes do bairro da de tráfego. Isso porque as suas transversais
Trindade atravessam diariamente os'mesmos não estão .em condições de suportar um

problemas dos demaís.baírros da cidade. Isto trânsito constante de veículos e os seus

é, falta-lhes uma infra-estrutura que possíbí- traçados não comportam uma melhoria
lite um razoável conforto, estabelecimentos substancial, isto é, são estreitos e com

comerciais prestadores .
de serviços, locais inúmeras casas construídas ao seu longo,

'

para lazer (a única praça do bairro está em tanto a direita como à esquerda. Além disso,
estado deplorável) e, como diz um dos essas transversais são únicas e por isso não

moradores, um local onde "nós pudêssemos têm acesso às demais estradas do bairro.

jogar uma pelada nas horas de folga". Afirmam os moradores que é uma

Contudo, a tendência para um futuro contradição o estado das ruas transversais da

breve é de melhoria, pois o bairro está sê Trindade com � tipo de casas ali construí
transformando em local residencial em das. "Nem com essas belas casas construídas

potencial, em face da proliferação de neste local a Prefeitura se anima em vir

luxuosas residências ao longo das suas consertá-Ias e dar um jeito definitivo 'no seu

principais transversais. Além disso, a univer- estado geral", diz Maria Correa.
sidade se ·expande e com isso 'está Além da poeira, buracos, exiguidade de
melhorando as estruturas das terras baldias suas ruas transversais, a Trindade s,e depara
contribuindo para atrair o afluxo da econstantemente com a falta de água, de luz

construção civil.
.

e de esgoto. A praça do bairro, a. única, está.
Em consequência, os terrenos disponí- desaparecendo aos poucos, e em seu redor se

veis ou baldios do bairro alcançaram uma encontram algumas vias que produzem um

valorização enorme nos últimos dez meses a pó tão irritante que os moradores das

ponto de surpreender os seus proprietários. imediações fazem dessa realidade a sua

Diz Sérgio- Mattana, residente na Trindade principal queixa, Por outro lado, o colégio
há um ano, onde cursa farmácia \ na do bairro se encontra totalmente destruido
universidade federal, que os aluguéis aii e está na iminência de ter o seu ano letivo
cobrados são os mais caros do país "são um

I
pouco retardado. "Enfim, diz o

visivelmente exorbitantes". proprietário da única farmácia do bairro,
- Até parece que os proprietários não Carlos Fall�r, a Trindadê'�ofre dos mesmos

estão dispostos a alugar as suas casas, porque, prohlemas dos demais bairros da cidade".
- explica - eles ficam esperando uma ESPECULAÇOES
melhor oferta de preço, pois sabem que a Com a localização da Universidade \
procura. é grande, principalmente por Federal de Santa Catarina no bairro da

parte de estudantes oriundos de outros .

Trindade, a preferência dos estudantes que
municípios 'do Estado, "Qualquer casebre vêm estudar à Florianópolis é residir naquele
não se encontra por menos de 300 cruzeiros local. E esse fato está provocando uma

mensais de aluguel". especulação. ferrenha no tocante' à d,isponibi-
OS MESMOS PROBLEMAS lidade de casas para alugar. "A valorização
A Trindade como os demais bairros da dos aluguéis foi maior do que a dos terrenos

.cidade teve o seu crescimento feito de uma do bairro. Atualmente uma casa pequena
maneira espontânea e improvisada. Afora a custa 300 cruzeiros a qualquer inquilino e

sua rua principal, atualmente totalmente outras um pouco melhores chegam à
superada pelo grande afluxo de veículos que importância de 550 cruzeiros", explica
demandam à universidade e o grande Sérgio Mattana. "� o fim, o aluguel neste
número de novas residências lá construídas, lugar custa mais caro do que em todo o

o bairro não possui mais opção em matéria restante do país" .

Contudo, apesar dos altos aluguéis a

procura é maior do que as reclamações :Isso

porque a maioria das pessoas que vêm para
Florianópolis estudar na universidade prefe
re o bairro, notadamente, próximo ao

campus, para fixar residência. Por isso,
calcula-se que atualmente existam aproxima
damente 500 estudantes residindo naquele
bairro e a procura se processa ,por todo o

ano letivo.
Por outro lado, já <existe exploração

desses serviços, isto é, muitas pessoas
antevendo o lucro na situação construíram
casas específicas para alugar aos estudant�s a

preços mais baratos. O preço do, aluguel
cobrado nessas casas' ou pequeras pensões
variam de 100 a 150 cruzeiros por inquilino.
"E uma, mina de ouro que foi descoberta
neste bairro para quem possui terrenos ou

casas disponíveis," afirma Amimar Coelho,
morador de uma dessas repúblicas.

.

UM BAIRRO RESIDENCIAL
, A Universidade não só atraiu aluno;; para
a Trindade, mas tambémmuitos professores
que fixaram residência no bairro. Hoje,
dezenas de professores universitários contri
buem para o elevado número de construções
do bairro, principalmente próximo ao

'campus (300 metros).
Essa preferência dos alunos e dos

professores, juntamente com o conjunto da

Sulbrasil, está valorizando sobremaneira os

preços dos terrenos baldios daquele local.

Atualmente, um terreno medindo l5x40
custa aproximadamente 25 mil cruzeiros,i
contra 10 mil de 1 ano e meio atrás. Um
terreno um pouco mais afastado, quase
próximo às colinas, custa 15 mil cruzeiros,
com tendências a aumentos substanciais
num futuro breve .

,,� um bairro excelente para residir e só
está faltando uma solução para a sua rua

principal e as 'suas transversais. Mas com a

construção da avenida (prolongamento)
Rubens de Arruda Ramos, o bairro chegará
ao seu "ótimo", como um local eminente
mente residencial," explica Aneri Laffer.

.
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